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За неделю в округе 
произошло 4 пожара 
и 18 возгораний. 
Погиб 1 человек.

В Свиблове из торгового 
центра эвакуировались 
700 человек

Утром пожарные подраз-
деления выезжали на ул. 
Снежную, 27, где на 3-м эта-
же торгового центра «Свиб-
лово» произошло возгорание 
в вентиляционной системе в 
месте выхода вентиляции в 
окно. До их прибытия по си-
рене пожарной сигнализации 
из здания в течение несколь-
ких минут самостоятельно 
эвакуировались около 700 
человек. Сработавшая авто-
матическая система пожа-
ротушения и дымоудаления 
ликвидировала начавшееся 
горение. Причина происше-
ствия устанавливается. 

В Бибиреве погибла 
пенсионерка

Сообщение о пожаре в 
квартире на 5-м этаже дома 
11а на улице Лескова посту-
пило от соседей. Оперативно 
прибывшие пожарные вскры-
ли дверь и обнаружили пожи-
лую хозяйку. Пенсионерка 
скончалась из-за отравления 
продуктами горения. Пожар 
был ликвидирован в кратчай-
шие сроки. Предварительно 
причина — неосторожное об-
ращение с огнём: возгорание 
возникло на кухне.

В Отрадном квартиру 
спасли соседи

Ранним утром жильцы 
дома 36, корп. 1, на улице 
Декабристов, почувство-
вав запах дыма, позвонили 
в пожарную охрану. Однако 
потушить огонь удалось до 
прибытия спецслужб: у со-
седей были ключи от заго-
ревшейся квартиры. Как вы-
яснилось, в ней закоротило 
обогреватель. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

С 
золотой медалью 
вернулся из Сочи, с 
чемпионата Европы, 
воспитанник спорт-

школы «Юность Москвы» 
саблист Магамед Халимбе-
ков. Ему 16 лет, он живёт в 
Отрадном и учится в 10-м 
классе школы №962.

— Фехтую уже восемь лет, 
— рассказал Магамед «ЗБ». 
— Я всегда хотел занимать-
ся хоть каким-нибудь спор-
том, но в детстве по здоро-
вью меня никуда не брали. Я 
рос быстро, и врачи говори-
ли, что у меня сердце за ро-
стом не успевает. А в школе 
была секция фехтования. 
Её тренер согласился меня 
взять. 

Про фехтование Магамед 
тогда ничего не знал, даже 
то, что фехтовать можно на 
шпагах, саблях и рапирах. 
Парню дали саблю.

— Я начал потихоньку 
тренироваться. А когда под-
рос и со здоровьем стало 
всё в порядке, пришли пер-
вые успехи, — говорит он.

Магамед попробовал раз-
ное оружие, но сабля по-
прежнему нравится ему 

больше всего. Сейчас он го-
товится к чемпионату мира. 
А ещё — выбирает вуз. Куда 
поступать, он пока не ре-
шил, но о спортивном обра-

зовании не думает. В сво-
бодное время предпочитает 
читать — русскую классику 
или фантастику.

Алексей ТУМАНОВ

Школьник из Отрадного выиграл 
чемпионат Европы по фехтованию

Сейчас 
Магамед 
готовится 
к чемпионату 
мира

На ВДНХ съели тонну плова

ФОТОФАКТ

В детских домах 
округа прошёл 

День аиста
В минувшую субботу во 

всех центрах содействия се-
мейному воспитанию (так 
сейчас называются бывшие 
детские дома) прошёл День 
аиста. Потенциальные при-
ёмные родители смогли по-
общаться с детьми в ЦССВ 
«Полярная звезда» в Север-
ном Медведкове и «Алые па-
руса» в Отрадном.

В «Алых парусах» ребята 
вместе со взрослыми масте-
рили пасхальных кроликов, 
делали украшения и коро-
бочки для пасхальных яиц. 

— Как раз во время таких 
мероприятий дети и родите-
ли очень часто находят друг 
друга, — говорит зав. отде-
лением по содействию се-
мейному устройству ЦССВ 
«Алые паруса» Людмила Кли-
мова.

Конечно, не обошлось и 
без концерта и совместного 
чаепития.

Светлана БУРТ

Навруз — Новый год, который отмечают по солнечному календарю иранские и тюркские 
народы, — отпраздновали в павильоне №75 на ВДНХ. Гостей ждали гала-концерт, 
традиционные национальные спортивные состязания и демонстрация национальных 
костюмов. А ещё в этот день здесь приготовили и съели тонну плова.

Архитектурно-ландшафт-
ный проект заповедной тро-
пы на Чукотском проезде 
получил Гран-при на про-
шедшем в Москве Между-
народном фестивале «Дом 
на Брестской приглашает: 
архитектура, дизайн, ланд-
шафт».

Заповедная тропа на Чу-
котском проезде была обу-
строена в прошлом году и 
является частью масштабно-
го проекта «Парк Яуза». На-
помним, что работы по со-
зданию единой парковой 
зоны на всём протяжении 
поймы Яузы идут уже три 
года, а работы над проектом 
велись при участии студен-
тов МГСУ.

Как рассказал «ЗБ» прези-
дент НИУ МГСУ и руководи-
тель авторского коллектива 
проекта депутат Мосгорду-
мы Валерий Теличенко, пе-
шеходная тропа на Чукот-
ском проезде достаточно 
оригинальна. Фактически 
это мост на сваях, который 
проходит над живописными 
заболоченными местами.

— Часть мостовой кон-
струкции выполнена из алю-
миниевого сплава, что явля-
ется новым и современным 
решением, — говорит он. — 
Настил моста выполнен из 
деревянных конструкций, 
которые органично вписа-
лись в окружающую среду.

Сергей ЛИТВИНОВ

В Москве пройдёт 
городская ярмарка 
вакансий

11 апреля с 11.00 до 15.00 
в павильоне №5 ЦВК «Экс-
поцентр» на Краснопреснен-
ской набережной, 14, прой-
дёт общегородская ярмарка 
вакансий. Она соберёт более 
80 работодателей столицы, 
образовательные учрежде-
ния и кадровые агентства. 
Вход свободный.

На ВДНХ можно 
проверить здоровье 
костей

Каждый день до 27 апре-
ля с 10.00 до 18.00 на ВДНХ 
в строении №452 (2-й этаж) 
все желающие в порядке 
очереди могут бесплатно 
пройти обследование ко-
стей на остеопороз с помо-
щью метода ультразвуковой 
денситометрии.

КОРОТКО ii

Наш следующий 
вопрос:
Вы используете 
Интернет при оплате 
ЖКУ?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы ходите в библиотеки? 

50% — в студенчестве — чаще, 
сейчас — реже 

23% — в среднем раз в месяц 
18% — когда есть свободное время 
9% — да, постоянно — беру там 

новинки литературы

После страшной траге-
дии в Кемерове, где в резуль-
тате пожара в торгово-раз-
влекательном центре «Зим-
няя вишня» погибли 64 че-
ловека, в стране начались 
проверки торгово-развле-
кательных центров. Прохо-
дят они и в нашем округе.

— Проверены на испол-
нение законодательства о 
пожарной безопасности бу-
дут все торговые комплексы, 
имеющие развлекательные 
центры, — на территории 
округа их 64, — сообщил 
«ЗБ» прокурор СВАО Анри 
Ризаев. — Здесь будет про-
верена работоспособность 
системы сигнализации, по-

жаротушения и дымоудале-
ния, техническая и градо-
строительная документация 
и многое другое. Параллель-
но будут выявлены объекты, 
которые давно не проверя-
лись сотрудниками МЧС, и 
дана оценка работе подраз-
делений Госпожнадзора.

По словам Анри Ризаева, 
в ходе проверок в одном из 
комплексов — на Алтуфьев-
ском шоссе — уже выявлены 
нарушения.

— В частности, обнаруже-
но, что закрыт один из эва-
куационных выходов — это 
недопустимо, — говорит 
он. — Кстати, за две неде-
ли до трагедии в прокурату-

ру обратилась жительница 
округа, которая рассказала, 
что не смогла выйти с ре-
бёнком из зала через эвакуа-
ционный выход во время по-
каза фильма. Произо шло это 
в торговом центре на улице 
Декабристов. При проверке 
мы выявили, что из четырёх 
эвакуационных выходов 
два были заперты… По зако-
ну эвакуационные выходы 
должны быть всегда откры-
ты изнутри, чтобы люди мо-
гли ими воспользоваться.

Проверки планируют за-
вершить к 11 апреля. «ЗБ» 
будет следить за развитием 
событий.

Елена ХАРО

Прокуратура проверит все 
торгово-развлекательные центры округа

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    
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Сабля нравится спортсмену 
больше шпаги и рапиры

Тропа приподнята над живописными заболоченными местами

Заповедная тропа на Чукотском 
проезде получила Гран-при 
Международного фестиваля
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Жители поддержали 
проект благоустройства 

на Образцова
69,7% москви-

чей поддержали 
проект благоуст-
ройства терри-
тории возле Ев-
рейского му-
зея и центра то-
лерантности на 
улице Образцова 
в ходе электрон-
ного референдума на «Активном гра-
жданине». Ещё свыше 19% доверили 
решение этого вопроса специалистам. 
Проектом предусмотрено убрать про-
вода под землю, установить фонари, 
обустроить тротуары, высадить дере-
вья и кустарники, разбить цветники и 
газоны. Планируется обустроить две 
детские площадки, открыть точки ве-
лопроката и организовать велопарков-
ки. Подобные обсуждения проходят на 
«Активном гражданине» и все проекты 
благоустройства парковых зон.

Иван ПЕТРОВ

Н
овый трицикл со-
здала компания 
«Электротранспорт-
ные технологии» 

(EVTech) из технопарка «Ка-
либр» в Останкине. Электро-
мобиль является логичным 
продолжением таких работ 
компании, как беспилотный 
электроавтобус «Матрёшка» 
и революционный мощный 
электромотор, о которых 
уже рассказывал «ЗБ». 

И конечно, трёхколесный 
автомобиль оснащён тем са-
мым уникальным электро-
двигателем с КПД 93%. Боль-

шинство деталей трицикла 
российские: силовая элек-
троника, контроллеры, све-
тотехника, колёса, лобовое 
стекло и кузов.

— Подобные трициклы 
уже давно производят в Ев-
ропе, но в России не выпус-

кались. Так как мы давно за-
нимаемся электромобилями, 
нам было просто изготовить 
наш вариант трицикла из 
российских деталей. И имен-
но для серийного производ-
ства, — говорит руководи-
тель EVTech Антон Поппель.

Пока собрали пилотный 
образец и сразу обкатали его 
на трассе для испытаний «Ка-
либра». Образец показал себя 
хорошо: при крутых пово-
ротах не заваливался на бок 
благодаря тому, что два колё-
са расположены спереди.

— Такая конструкция 
устойчивее, чем квадроцикл, 
— поясняет Антон Поппель.

В мороз ёмкость аккуму-
лятора падает чуть быст-
рее, чем летом. Если летом 
пробег на одном заряде ба-
тареи составляет 100 км, то 
зимой — 70-80 км. И бегает 
мини-машинка очень быст-
ро — может разгоняться до 
100 км. 

Заряжается электрокар от 
обычной розетки четыре-
пять часов, а от специальной 
розетки для электромоби-
лей — полтора часа. 

Трицикл предназначен 
для одного человека: хотя в 
нём и два сиденья, но пасса-
жиру сзади будет тесно. 

Сейчас новое детище 
ездит по инновационно-
му центру «Сколково». Сто-
ит такая красота пока недё-
шево — от 600 тысяч руб-
лей, поэтому первая партия 
предназначена для исполь-
зования в сфере предостав-
ления каршеринговых услуг, 
в службах доставки, а также в 
больших парках.

Мария 
ГУСЕВА

В технопарке «Калибр» создали 
серийный трёхколёсный электрокар 

Первая партия 
машин рассчитана 
на каршеринговые 
услуги

Москомархитектура со-
гласовала проект соедине-
ния станции МЦК «Росто-
кино» с обновлённой плат-
формой Северянин, где оста-
навливаются пригородные 
электрички Ярославского 
направления. Как пояснили 
«ЗБ» в пресс-службе ведом-
ства, остановочный пункт 
Северянин перенесут на не-
сколько сотен метров ближе 
к центру. Проектом преду-
смотрено и строительство 
трёх новых платформ. С них 

пассажиры смогут попасть к 
МЦК по подземному перехо-
ду, который будет выходить 
на поверхность буквально 
у самого входа на станцию 
«Ростокино». В результате 
время, необходимое на пере-
садку, сократится в несколько 
раз: сегодня от Северянина к 
станции «Ростокино» нужно 
идти пешком минут 8-10.

— Подземный переход 
оборудуют не только лест-
ницами, но и эскалатора-
ми и лифтами, — отметили в 

пресс-службе Москомархи-
тектуры. — На другом конце 
новых платформ над путя-
ми Ярославского направле-
ния оборудуют надземный 
вестибюль. По нему можно 
будет не только попасть на 
платформу Северянин, но и 
перейти через железную до-
рогу. Здесь также установят 
лифты и эскалаторы.

По плану платформа Севе-
рянин должна заработать на 
новом месте уже в этом году.

Василий ИВАНОВ

7 апреля в столице нач-
нётся масштабный фе-
стиваль «Пасхальный дар-
2018». Его концепцию мэр 
Москвы Сергей Собянин 
обсудил с представите-
лями благотворительных 
фондов — в столице их бо-
лее 300. 

— Мы со стороны горо-
да делаем всё возможное, 
чтобы помочь благотвори-
тельным фондам. Выделя-
ем гранты, помещения для 
работы фондов, подключа-
ем фонды к работе на на-
ших крупных мероприя-
тиях, предоставляя им пло-
щадки. Там, где можно, мы 
интегрируем их в работу, 
— подчеркнул мэр. 

Так, в фестивале «Пас-
хальный дар» примут учас-

тие 20 крупнейших бла-
готворительных фондов 
страны: «Подари жизнь», 
«Артист», «Старость в ра-
дость», «Бюро добрых дел», 
«Детские сердца» и дру-
гие. Они подготовили бо-
лее 100 благотворитель-
ных программ, на которых 
с гостями фестиваля встре-
тятся популярные артисты: 
Данила Козловский, Евге-
ний Миронов, Екатерина 
Шпица, Сергей Лазарев. 

Кроме того, в рамках фе-
стиваля будет открыт об-
щий счёт, на него каждый 
желающий сможет пере-
числить средства нуждаю-
щимся.

Ольга ВОЛЖСКАЯ
Подробнее о фестивале 

на стр. 18

В московском фестивале «Пасхальный 
дар» примут участие крупнейшие 

благотворительные фонды страны

Она пройдёт вдоль Савёловского на-
правления МЖД от пересечения Но-
водачного шоссе с улицей Академика 
Флёрова до Долгопрудной аллеи. Трассу 
прокладывают, чтобы облегчить транс-
портную доступность в районе.

— На дороге будут организованы че-
тыре полосы, — рассказал «ЗБ» зам. главы 
управы района Михаил Сапрыкин. — Об-
щая её протяжённость составит порядка 
6,5 километра.

Образует дорога и петлю вокруг жи-
лого комплекса, который сейчас строят 
в районе.

— Она позволит выезжать на МКАД жи-
телям новых девяти домов, которые сей-
час строят в районе Долгопрудной аллеи, 
— говорит Сапрыкин. — Также с неё бу-
дет съезд на Долгопрудненское шоссе.

Предусмотрено и строительство тро-
туара по обе стороны дороги, а также 
двухкилометровой велодорожки. На до-
роге установят 13 светофоров и шумоза-
щитные экраны. Запустить трассу плани-
руют к осени следующего года.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

В Cеверном началось строительство новой дороги

В столичном парламент-
ском центре подписано 
Соглашение о сотрудни-
честве между Московской 
городской думой и Госу-
дарственным советом Ре-
спублики Крым — парла-
ментом Республики Крым. 
Свои подписи под ним по-
ставили председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников и председатель Го-
сударственного совета Ре-
спублики Крым Владимир 
Константинов.

— Сегодня для Москвы 
и Крыма — исторический 
момент, — отметил Алек-

сей Шапошников. — Се-
годня впервые Москва и 
Крым подписали Согла-
шение о сотрудничест-
ве как два субъекта Рос-
сийской Федерации. По 
сути, сегодня мы постро-
или свой Крымский мост 
между Москвой и Кры-
мом.

Парламенты намерены 
обмениваться опытом по 
многим вопросам. В их чи-
сле — модернизация ЖКХ, 
охрана окружающей сре-
ды, развитие культуры и 
образования.

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников: 
«Мы построили мост 

между Москвой и Крымом»
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Технический директор 
компании Илья Федичев 
продемонстрировал «ЗБ» 
особенности трицикла

Подписи под соглашением поставили Алексей Шапошников 
(справа) и Владимир Константинов

Трасса пройдёт вокруг нового жилого 
микрорайона

С платформы электрички пассажиры смогут перейти на станцию МЦК по подземному коридору

Платформу Северянин соединят со станцией МЦК «Ростокино»
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В 
Москве набирает 
силу пилотный про-
ект для старшего по-
коления. Уже более 
36 тысяч пенсионе-

ров подали заявки в кружки, 
секции и образовательные 
курсы. Запись в них продол-
жается.

Рядом с домом
— Проект появился не вдруг, 

— сообщил заместитель мэра 
Москвы Леонид Печатников. 
— В городе средняя продол-
жительность жизни прибли-
жается к 78 годам, а у женщин 
перевалила за 80 лет. Поэтому 
сейчас в городе очень много 
людей старшего возраста, ко-
торые, несмотря на заверше-
ние трудовой деятельности, 
готовы продолжать жить ак-
тивно. 

Кружки и секции открыва-
ются в каждом районе столи-
цы, причём не только в ЦСО, 
но и в школах, медцентрах, 

фитнес-клубах... Это важно: 
ехать далеко от дома не надо. 

— Подавшие заявки органи-
зации проходят конкурс и по-
лучают гранты в рамках про-
екта. И конечно, мы проводим 
тщательный отбор педагогов, 
— говорит Печатников.

В перечень занятий в рам-
ках пилотного проекта вхо-
дят разные виды активности: 
спорт, художественно-при-
кладное творчество, образова-
тельные программы, игры. Все 
занятия бесплатны.

Приступили к работе
Как сообщили «ЗБ» в Управ-

лении социальной защиты на-
селения СВАО, заявки на учас-
тие в проекте уже подали 7517 

пенсионеров округа. Занятия 
будут проходить по 309 адре-
сам, а 217 групп уже приступи-
ли к занятиям.

Одним из самых популяр-
ных направлений по-преж-
нему является компьютерная 
грамотность.

— По этому направлению у 
нас открыто шесть групп на 
базе школ №1095, 1558 и 281. 
Не менее популярен англий-
ский язык, уже приступили к 
занятиям три группы в шко-
лах №281 и 1095, — расска-
зала заведующая отделением 
дневного пребывания ТЦСО 
«Бабушкинский» Луиза Зеле-
нина. — Недавно мы прове-
ли анкетирование участни-
ков пилотного проекта — все 
довольны первыми заняти-

ями и хотят продолжать об-
учение.

Ещё одно популярное на-
правление — зумба.

— Мне очень нравятся тре-
нировки. Каждые пять минут 
тренер спрашивает, как у нас 
настроение, не кружится ли 
голова, — говорит Лидия Лов-
чикова с улицы Пестеля, кото-
рая ходит на занятия в центр 
соцобслуживания «Отрадное». 
— Это очень приятно!

Елизавета БОРЗЕНКО

Спорт, английский и компьютер

Елене Тарзимановой с Изум-
рудной улицы 66 лет, и три по-
следних года из-за болезни она 
прикована к инвалидной коляске. 
И всё же каждый её день распи-
сан по минутам. Вот уже семь лет 
Елена является одним из модера-
торов сообщества «30 Дней Фо-
топриключений» в «Живом Жур-
нале». Вместе со своими едино-
мышленниками она организовы-
вает виртуальные и реальные 
фотовыставки. 

По образованию математик и 
программист, Елена занялась фо-
тографией только после выхода 
на пенсию. Хотя первый фотоап-
парат — конечно, «Смена» — у 
неё появился ещё в детстве.

— Примером для меня был 
брат дедушки, дядя Серёжа, ко-
торого все в семье звали «батя», 
— рассказывает Елена Ядкаров-

на. — Он служил ещё в Первую 
мировую и там фотографировал. 
«Батя» учил меня азам. Никаких 
готовых проявителей для печати 
он не признавал, растворы мы со-
ставляли вручную.

Теперь Елена не расстается с 
фотоаппаратом. Даже когда ле-

жала в госпитале ветеранов войн 
№3, сделала серию снимков «До-
рогие мои старики». А в прош-
лом году она заняла 2-е место 
в международном фотоконкурсе 
«Музей. Диалог», проводившем-
ся Благотворительным фондом 
Владимира Потанина, представив 

серию фотоснимков «Какого цве-
та московский свет» — они были 
сделаны в музее «Огни Москвы».

Как со всяким настоящим ху-
дожником, случались с ней и не-
объяснимые вещи. Конечно, тогда, 
когда она делала фотографии на 
тему «Иллюстрация к Булгакову». 

— Все мы знаем, что прикосно-
вение к его произведению «Мас-
тер и Маргарита» опасно неожи-
данными мистификациями. Про-
езжаю мимо Патриарших прудов, 
хочу сфотографировать знаме-
нитый знак, предупреждающий 
о том, что здесь нельзя разгова-
ривать с незнакомцами. Смотрю 
на индикатор — заряд нулевой. 
Я в отчаянии всё равно начинаю 
снимать! Зарядка на нуле, а фо-
тоаппарат снимает. Разве не ми-
стика? — улыбается Елена. 

Ирина ЛАПОВОК

Елена Тарзиманова стала дипломантом 
международного фотоконкурса в 65 лет

 ТЦСО 
«Алексеевский» 

Ул. Ярославская, 5, — 
метро «ВДНХ», автобус 
№286 до остановки «Яро-
славская улица».

Ул. Маломосковская, 21, 
корп. 3, — метро «ВДНХ», 
автобус №286 до останов-
ки «Маломосковская ули-
ца», далее пешком.

Тел. (495) 123-5641.

Филиал «Бутырский»
Огородный пр., 21, — 

метро «Бутырская», пеш-
ком 6-8 минут. Тел. (495) 
618-0693.

Филиал «Марфино»
Ул. Ботаническая, 29, 

корп. 2, — троллейбусы 
№9, 37 или маршрутное 
такси №379 до остановки 
«Гостиница Останкино». 
Тел. (495) 618-4170.

Филиал 
«Марьина Роща»

Ул. Советской Армии, 15, 
— метро «Марьина Роща», 
далее пешком 310 метров. 
Тел. (495) 656-2981.

Филиал 
«Останкинский»

Ул. 2-я Новоостанкин-
ская, 4, — метро «ВДНХ», 
далее 18 минут пешком; 
метро «Алексеевская», 
далее маршрутное такси 
№61м. Тел. (495) 616-8774.

 ТЦСО 
«Бабушкинский»

Ул. Енисейская, 31, 
корп. 1, — метро «Бабуш-
кинская», первый вагон из 
центра, далее пешком. 

Ул. Коминтерна, 9, корп. 
1, — метро «Бабушкин-
ская», последний вагон из 
центра, автобусы №238, 
124, 174 до остановки «Ки-
нотеатр «Арктика», далее 
пешком.

Тел. (495) 471-2706.

Филиал 
«Северное 
Медведково»

Студёный пр., 6, корп. 
3, — метро «Медведко-
во», последний вагон из 
центра, далее автобус или 
маршрутное такси №50 
до остановки «10-й квар-
тал Медведково».

Ул. Полярная, 54, корп. 
1, — метро «Медведково», 
автобусы №601, 174, трол-
лейбус №80 до остановки 
«Магазин».

Тел. (499) 476-3044.

Филиал «Южное 
Медведково»

Ул. Молодцова, 21, — 
метро «Бабушкинская», 
автобус №124 до останов-
ки «Улица Молодцова, дом 
17».

Ул. Полярная, 10, стр. 1, 
— метро «Бабушкинская», 
автобусы №136, 244, 544, 
172, 903, 375, 789, 903к, 76 
до остановки «Улица Веш-
них Вод». 

Тел. (499) 477-1125.

Филиал «Отрадное»
Ул. Римского-Корсако-

ва, 6, — метро «Отрад-
ное», автобусы №238, 838 
до остановки «Улица Рим-
ского-Корсакова, дом 6».

Ул. Декабристов, 1, — 
метро «Отрадное», авто-
бусы №238, 838, 637 до 
остановки «Улица Декаб-
ристов».

Тел. (499) 903-1070.

 ТЦСО «Бибирево»
Ул. Пришвина, 12, корп. 

2, — метро «Бибирево», ав-
тобусы №771 до остановки 
«Управа района Бибирево». 
Тел. (499) 207-1783.

Филиал 
«Алтуфьевский»

Путевой пр., 20, корп. 2, 
— метро «Отрадное», авто-
бус №637, маршрутное так-
си №98 до остановки «Шко-
ла №305», далее пешком; 
метро «Бибирево», автобус 
№637 до остановки «Шко-
ла №305», далее пешком.

Алтуфьевское ш., 56, 
— метро «Алтуфьево», 
троллейбус №73, автобу-
сы №259, 98 до остановки 
«Инженерная улица. Мага-
зин «Спортмастер».
Тел. (499) 901-1470.

Филиал «Лианозово»
Ул. Новгородская, 32, — 

метро «Алтуфьево», пер-
вый вагон из центра, по пе-
реходу налево, далее пеш-
ком в сторону МКАД. Тел. 
(499) 909-7711.

Филиал «Северный»
Ул. 1-я Северная линия, 

1, — метро «Алтуфьево», 
автобус №685 до конечной 
остановки «Посёлок Север-
ный». Тел. (499) 761-0980.

 ТЦСО «Ярославский» 
Ул. Палехская, 14, — 

метро «ВДНХ», автобусы 
№244, 172, 136, троллейбус 
№76 до остановки «Федос-
кинская улица». Тел. (499) 
188-5605.

Филиал 
«Лосиноостровский»

Ул. Магаданская, 9, 
корп. 3, — метро «Бабуш-
кинская», автобусы №696, 
181 до остановки «Тайнин-
ская улица», далее пешком. 
Тел. (499) 185-3052.

Филиал «Ростокино»
Ул. Бажова, 5, — метро 

«ВДНХ», автобусы №56, 
195 до остановки «Детский 
театр кукол», троллейбус 
№76, автобусы №136, 172, 
244 до остановки «Улица До-
кукина». Тел. (499) 181-1623.

Филиал «Свиблово»
Пр. Нансена, 12, корп. 1, 

— метро «Свиблово», вы-
ход из последнего вагона, 
далее пешком.

Берингов пр., 3, — ст. 
метро «Свиблово», выход 
из первого вагона, далее 
пешком.

Тел. (499) 189-7567

Территориальные центры 
социального 

обслуживания СВАО

Работе с планшетом 
пока не обучают

В материале «Самое время 
начинать» («ЗБ» №11) указа-
но, что направление «Инфор-
мационные технологии», поми-
мо компьютерной грамотности, 
включает в себя обучение ра-
боте с планшетом. Однако на 
данном этапе проекта это на-
правление заявлено не было.

— Если участники проекта 
объединятся в группу по ин-
тересам и захотят обучаться 
планшетной грамоте, мы обяза-
тельно внесём предложение о 
включении этого направления в 
программу пилотного проекта, 
— пояснила Валентина Кудря-
шова, начальник УСЗН СВАО.

УТОЧНЕНИЕ

Как стать 
участником проекта
1  Обратиться в ближай-

ший территориальный центр 
социального обслуживания.

2  Познакомиться с пред-
ложенным списком занятий и 
выбрать интересное для вас.

3  Подать заявление на 
участие. Для этого понадобят-
ся паспорт, СНИЛС и социаль-
ная карта москвича.

Телефон окружной горячей ли-
нии (499) 184-4266.
Городской многоканальный те-
лефон (495) 221-0282 (еже-
дневно с 8.00 до 20.00).

В СВАО изъявили желание 
заниматься в кружках и секциях 
уже  7517 пенсионеров

Елена Тарзиманова (в центре) с сестрой и сыном на открытии выставки 
сообщества в библиотеке №100 в «Библионочь» прошлого года

Городской пилотный проект позволяет пожилым 
москвичам найти занятие по душе 

Занятия по аэробике 
в ТЦСО «Бабушкинский» 
на улице Коминтерна
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В
стреча жителей Лиа-
нозова с префектом 
СВАО Валерием Ви-
ноградовым состо-
ялась на прошлой 

неделе в музыкальной школе 
им. Калинникова на Абрам-
цевской улице. В ней приняла 
участие депутат Мосгордумы 
Лариса Картавцева. Об ито-
гах прошлого года рассказал 
глава управы района Сергей 
Юрьев. Затем жители задали 
вопросы префекту.

О катке 
с искусственным 
льдом

Жительница улицы Нов-
городской Тамара Карпова 
сообщила, что жители рай-
она хотели бы иметь каток с 
искусственным льдом.

— Мы неоднократно это 
обсуждали, в том числе с упра-
вой, и уже подобрали место 
для катка на Вологодском 
проезде, — отметил префект. 

Он обратился к муници-
пальным депутатам Лиано-
зова с просьбой в ближайшее 
время рассмотреть вопрос 
о создании искусственного 
катка и найти средства на его 
проектирование.

— Если в течение несколь-
ких месяцев сможем спроек-
тировать этот каток, то найдём 
средства и на его строительст-
во, — сказал Виноградов.

О завершении 
строительства 
объездной дороги

Жительница района Елена 
Сергеевна спросила, почему не 
решается вопрос о завершении 
строительства объездной до-
роги вокруг микрорайона 1Б.

— Этот проект реализо-
вывался в 2009-2012 годах и 

был построен на 95%, — от-
ветил заместитель префекта 
Евгений Каданцев. — Но воз-
никла загвоздка: на трассе по 
пути прокладки дороги сто-
яли кирпичные гаражи АСК 
«Русь». Решение о размере 
и выплате компенсации по 
13 гаражам затянулось, шли 
суды, и сооружение объезд-
ной дороги было временно 
исключено из Адресно-инве-
стиционной программы. 

Сейчас, по его словам, воп-
рос о выплате компенсаций 
решён, дорога вновь включе-
на в АИП, финансирование 
выделено. 

— Департамент строитель-
ства обещает во II-III кварта-
ле скорректировать проект-
но-сметную документацию, 

будет разыгран тендер по вы-
бору подрядчика, — сказал 
Каданцев. — Сроки реализа-
ции проекта — 2019 год.

О ремонте подъездов
Сразу несколько жителей 

пожаловались на низкое ка-
чество работ при ремонте 
подъездов. Людмила Скори-
кова из дома 5 на улице Че-
реповецкой сообщила, что 
стену поверх масляной кра-
ски покрасили водоэмуль-
сионкой. О некачественном 
ремонте рассказала и Ирина 
Ивановна с ул. Илимской, 2.

— Замечания по качест-
ву ремонта подъездов — это 
очень важно, — сказал Вале-
рий Виноградов. — Я прошу 
жителей: не принимайте та-
кие работы ни в одном подъ-
езде. И открытие, и закрытие 
ремонтных работ — специ-

альная процедура, она долж-
на проходить при участии 
депутата, старшего по подъе-
зду и актива жителей.

Префект дал поручение про-
вести проверки по всем прозву-
чавшим на встрече адресам. 

— Накажем тех, кто это де-
лал, и заставим переделать, 
а в будущем такого не допу-
стим, — подытожил он.

О скоростном 
трамвае

Поступил в президиум и 
вопрос о судьбе проекта пу-
ска от Лианозова до района 
Северный скоростного трам-
вая — такие планы обсужда-
лись несколько лет назад. 

— Сейчас активно прора-
батывается вопрос о проклад-
ке в Лианозово ветки метро от 
станции «Селигерская» и даль-
ше, в район Северный, в свя-

зи с чем тема трамвая утра-
тила актуальность, — сказал 
префект. — Метро — лучше, 
удобнее. В результате в Лиано-
зове будет сразу две линии ме-
тро. Новая ветка уже проекти-
руется. Следующей за «Сели-
герской» будет станция «Ули-
ца 800-летия Москвы», потом 
наша — «Лианозово», у одно-
имённой железнодорожной 
станции.

Валерий Виноградов на-
помнил, что транспортно-пе-
ресадочный узел «Лианозово» 
объединит сразу несколько 
важных транспортных арте-
рий и пересадок. Это город-
ской общественный транс-
порт, железная дорога со 
станцией Лианозово и метро. 
При этом станцию РЖД надо 
будет сместить чуть вправо, 
ближе к метро, чтобы между 
станциями практически не 
было разрыва.

О подземном 
переходе 
у платформы 
Лианозово 

Прозвучал и вопрос о том, 
когда откроют подземный 
переход у станции Лиано-
зово. 

— Он строится уже три года, 
к сожалению, конкурс выиг-
рали недобросовестные под-
рядчики, — сказал Евгений Ка-
данцев. — Департамент стро-
ительства два раза менял под-
рядчика. Сейчас сооружение 
перехода завершается, идут пу-
сконаладочные работы. Пла-
нируется ввести его в эксплуа-
тацию в июне этого года. 

Марина МАКЕЕВА

 Полную версию беседы 
префекта с жителями читайте 
на сайте «ЗБ» www.zbulvar.ru

Вместо трамвая пустят метро
О чём жители Лианозова спрашивали префекта Валерия Виноградова 

Валерий Виноградов 
проведёт 

прямую линию 
с жителями округа
18 апреля с 14.00 до 16.00 

префект СВАО Валерий Ви-
ноградов проведёт прямую 
линию, в ходе которой от-
ветит на вопросы жителей 
округа. Позвонить на прямую 
линию можно будет по тел.: 
(495) 680-0413, (495) 680-
0496, (495) 680-9194.

На публичные слушания представ-
ляется проект внесения изменений в 
Правила землепользования и застрой-
ки г. Москвы в отношении территории 
по адресу: ул. Полярная, 33, стр. 3 (рай-
он Северное Медведково).

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний представ-
лены на экспозиции по адресу: пр. Шо-
кальского, 30, корп. 1 (здание управы 
района, 1-й этаж).

Экспозиция открыта с 9 апреля по 
17 апреля 2018 года.

Часы работы: пн. — чт. с 8.30 до 
17.00, пт. — с 8.30 до 15.00 (14, 15 апре-
ля — выходные дни). 

На выставке проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных 
слушаний состоится 18 апреля 2018 
года в 19.00 по адресу: пр. Шокаль-
ского, 30, корп. 1 (здание управы рай-
она, актовый зал).

Время регистрации участников: 18.00.
В период проведения публичных слу-

шаний участники публичных слушаний 

имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:

— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;

— выступления на собрании участ-
ников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний;

— направления в течение недели со 
дня проведения собрания участников пуб-
личных слушаний письменных предложе-
ний, замечаний в окружную комиссию.

Номера контактных справочных теле-
фонов: (499) 478-3746, (499) 476-0126.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии: 129010, г. Москва, просп. Мира, 18. 

Электронный адрес Окружной ко-
миссии: svao-us2013@yandex.ru.

Информационные материалы по 
проекту размещены на официальном 
сайте управы района Северное Мед-
ведково smedvedkovo.mos.ru.

Оповещение о проведении 
публичных слушаний

Более 100 праздничных мероприятий 
пройдут в округе в предстоящие пасхаль-
ные праздники. Об этом говорилось на опе-
ративном совещании в префектуре.

По сложившейся практике перед празд-
ником управами и «Жилищниками» райо-
нов проводится работа по подготовке тер-
риторий, прилегающих к храмам. Замести-

тель префекта Борис Андреев отметил, что 
силами правоохранительных органов будет 
обеспечена охрана общественного поряд-
ка. Также он сообщил, что все 14 кладбищ 
округа приведены в порядок ГУП «Ритуал».

— На территории храмов завезено 928 ку-
бов песка, заготовлено 256 тысяч мешков для 
мусора. На те объекты, где нет инженерных 
коммуникаций, завезены цистерны с водой. 

Лилия ТАТНИНОВА

В последнюю декаду марта в префекту-
ру на телефон доверия по антитеррору и 
безопасности поступило 14 звонков. Боль-
ше всего жителей беспокоит присутствие 
посторонних людей в соседних квартирах, 
в чердачных и подвальных помещениях. 

По результатам ранее поступивших сиг-
налов двери на чердаки и подвалы в доме 
7 на улице Холмогорской и в доме 41б на 
улице Яблочкова закрыты и опечатаны.

Проверка в доме 19 на 3-м проезде Ма-
рьиной Рощи выявила факт сдачи квартиры 
в аренду. Сейчас наём уже узаконен, нало-
ги поступили в бюджет города. Квартиры в 
домах 20 и 23 на улице Декабристов и 13 на 
улице Санникова сдают законно. Со склон-

ным к дебоширству жильцом одной из квар-
тир дома 9, корп. 1, на улице Абрамцевской 
проведена разъяснительная беседа, адрес 
взят на контроль в районном ОМВД.

Особое внимание жители уделяют со-
стоянию противопожарного оборудования. 
Так, по жалобе жильцов приведены в поря-
док и укомплектованы пожарные шкафы 
в доме 12, корп. 2, на улице Коминтерна.

Напоминаем, что по круглосуточному те-
лефону (495) 680-2944 можно сообщать обо 
всём, что может представлять угрозу безо-
пасности в жилом секторе: открытые двери 
подвалов и чердаков, незаконное прожива-
ние посторонних лиц, подозрительная дея-
тельность в квартирах и гаражах.

«Пять пятниц» 
утихомирят

Во время встречи с жи-
телями Отрадного 28 марта 
жильцы домов 7а и 9 на Се-
верном бульваре обратились 
к префекту с коллективной 
жалобой на многочис ленные 
нарушения закона о тишине 
посетителями ночного клуба 
«Пять пятниц» на Северном 
бул., 7б.

Как сообщил зам. пре-
фекта Борис Андреев, упра-
ва района Отрадное напра-
вила обращение в Бутыр-
скую межрайонную проку-
ратуру с просьбой провести 
комиссионную проверку ноч-
ного клуба «Пять пятниц» с 
участием УВД, МЧС и терри-
ториального отдела Роспо-
требнадзора по СВАО.

Кроме того, руководителю 
ООО «Аэдона», в собственно-
сти которого находится клуб, 
указано на необходимость 
усилить контроль службы ох-
раны за посетителями. Так-
же ему рекомендовали рас-
смотреть вопрос об измене-
нии специализации объекта.

Инвестконтракт 
на строительство 

молодёжного 
центра разорван
Житель района Отрадное 

Александр Днепров задал 
префекту вопрос о судьбе 
строительного пустыря на 
Северном бульваре в рай-
оне дома 9 и о планах по 
строительству районного 
молодёжного центра.

Как сообщил замести-
тель префекта Евгений Ка-
данцев, на Северном бул., 
вл. 5-7, планировалось стро-
ительство многоэтажного 
гаража-стоянки и молодёж-
ного центра. Однако инвес-
тор — ООО «Строительная 
компания «Влан» — возвёл 
только гараж. На молодёж-
ный центр у него не хватило 
средств, и он ещё остался в 
долгу перед городом.

Через Арбитражный суд 
Правительство Москвы рас-
торгло этот инвестконтракт. 
Сейчас городской Департа-
мент имущества через суды 
занимается оформлени-
ем построенных объектов в 
собственность города. Одно-
временно ведётся проработ-
ка вопроса о строительстве 
ФОКа с молодёжным цент-
ром на земельном участке.

 СПРАШИВАЛИ — 
ОТВЕЧАЕМ

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

Аренду узаконили, дебошира успокоили

СВАО готов к пасхальным праздникам
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инПосле завершения официальной 
части встречи префект продолжил 
отвечать на вопросы жителей

Новая ветка 
подземки уже 
проектируется
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Е
сть много способов 
оплатить коммунал-
ку. Можно зайти в 
банк или на почту, 
отстоять там долгую 

очередь и наконец заплатить 
по счетам. А можно, не тратя 
лишнего времени, в удобный 
момент сесть за компьютер 
и сделать это по Интернету. 
Жительница Бабушкинского 
района Дарья Данкина рас-
сказала «ЗБ», как научила это-
му свою маму.

Банк спешит 
на помощь

Сама Дарья, конечно, тоже 
оплачивает коммуналку он-
лайн.

— Мне совсем некогда хо-
дить по банкам, почтам, сто-
ять в очередях, поэтому я 
делаю это на сайте банка, 
пластиковой картой кото-
рого пользуюсь, — рассказы-
вает Дарья. — Нужно зайти в 
«Личный кабинет», далее — 
в раздел «Оплата услуг», за-
тем в «ЖКХ», там ввести код 

плательщика, который ука-
зан в верхней части едино-
го платёжного документа 
(ЕПД). Обычно после этого 
банк сам пишет название ор-
ганизации, которая должна 
получить от тебя деньги, но 
можно выбрать коммуналь-
ную службу из предлагаемо-
го списка. И далее оплатить с 
карты. Процесс занимает все-
го несколько минут, поэтому 
я успеваю сделать это даже на 
работе в перерыве на обед.

Портал един 
для всех

А мама Дарьи теперь опла-
чивает коммуналку на порта-
лах госуслуг и Правительства 
Москвы.

— Стоять в очередях ей не 
нравится, поэтому я пару лет 
назад научила её платить он-
лайн. Потратила больше часа 
времени, но мне было при-
ятно, а маме интересно. Те-
перь она сама справляется 
без проблем. 

Достаточно легко опла-

тить услуги ЖКХ на фе-
деральном портале www.
gosuslugi.ru.

— Здесь мы повозились с 
регистрацией, потому что она 
долгая, но не сложная: имя, 
фамилия, телефон. Потом, 
когда зарегистрировались, я 
показала маме, что надо вы-
брать раздел «ЖКХ», затем 
ввести в поле 10-значный код 
ЕПД, выбрать нужный период 
оплаты и можно оплачивать 
квитанции с помощью бан-
ковской карты. Коммуналь-
щики сегодня даже отправ-
ляют на электронную почту 
напоминания о том, что надо 
передать показания счётчи-
ков. Мы оплачиваем счёт, а 
потом на электронную почту 
получаем письмо с подтвер-
ждением оплаты. 

Всем советую на всякий 
случай делать принтскрин 
(мгновенное фото экрана, 
такая кнопка есть на клави-
атуре) и сохранять в виде 
картинки информацию о 
том, что очередной платёж 
успешно произведён.

Оплатить поможет 
мэр

— Самый удобный вари-
ант оплаты для москвича — 
единый портал мэрии Мо-
сквы mos.ru, и маме моей 
он показался понятнее, — 
сказала Данкина. — Там так-

же сначала регистрируешь-
ся, мы использовали её ло-
гин для портала госуслуг 
— это очень удобно. Затем 
я показала ей, что надо вы-
брать «Услуги и сервисы», 
далее «Дом», затем «ЖКУ». В 
появившемся окне было не-
сколько вариантов действий: 

«Приём показаний и оплата 
электроэнергии», «Получить 
и оплатить единый платёж-
ный документ (ЕПД)». Вы-
брали «Оплату ЕПД» и «По-
лучить услугу». Мама ввела 
10-значный код плательщи-
ка, номер квартиры и пери-
од, за который платит. После 
этого предлагается ввести 
номер банковской карты и 
наименование плательщика, 
как написано на карте. И за-
тем нажать «Оплатить». 

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

ЖКХ

Жительница Бабушкинского района рассказала, 
как научила маму оплачивать ЖКУ в Сети

Коммуналка 
в пару кликов

Нелишним будет сохранять 
в виде картинки информацию 
о том, что платёж произведён 
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Дарье Данкиной некогда стоять в очередях, оплатить коммуналку ей помогает компьютер
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Р
асхожее представле-
ние о том, что учи-
теля мало получают, 
для Москвы заметно 
устарело. По итогам 

прошлого года средняя зар-
плата учителя в Москве со-
ставляет 85,9 тыс. рублей. Ко-
нечно, это «средняя темпера-
тура по больнице»: кто-то едва 
дотягивает до 45-50 тыс. в ме-
сяц, а у кого-то набегает боль-
ше 100. Из чего складывается 
заработок учителя и как его 
увеличить, «ЗБ» рассказали пе-
дагоги школ округа.

Результат 
отслеживается

Зарплата учителя инфор-
матики и программирования 
школы №1518 на проспекте 
Мира Любови Сапрыкиной 
— 115 тыс. рублей в месяц. 

— Она складывается из 
трёх частей — базовой, сти-
мулирующей и платных 
образовательных услуг, — 
раскладывает всё по полоч-
кам Любовь Сергеевна. — Ба-
зовую — 64 тысячи — полу-
чаю за основную нагрузку: 32 
урока в неделю, электив для 
восьмиклассников по суббо-
там, четыре группы в «Школе 
абитуриента». Кроме того, я 
администратор электронно-
го журнала и сайта школы. 

Стимулирующая часть зар-
платы выплачивается за ре-
зультативность работы по 
итогам прошлого года. А в 
прошлом году 18 учеников 
Любови Сапрыкиной стали 
победителями и призёрами 
конкурсов и конференций. 

А вот платные образова-
тельные услуги — это рабо-
та, которую Любовь Серге-
евна ведёт как учитель выс-
шей категории и эксперт. 
Она участвует в подготовке 
и проверке ЕГЭ и олимпиад, 
сотрудничает с Московской 
электронной школой. Здесь 
за разработку тестов и зада-
ний она каждый месяц полу-
чает 10 тыс. рублей. К слову, 

если учитель разрабатывает 
целую тему, он может полу-
чить 50-100 тыс. рублей.

Зарплаты 
выкладывают 
на сайтах школ

Впрочем, школа №1518 
— одна из лучших в Москве 
по уровню образования, ли-
дирует она и по зарплате. 
По данным, опубликован-
ным «Учительской газетой», в 
прошлом году учитель зара-
батывал здесь в среднем 115 
289 рублей.

На втором месте в рей-
тинге зарплат в СВАО шко-
ла №1296 на Керамическом 
проезде — 95 953 рубля в 
месяц, на третьем — школа 
№1568 на Чукотском про-
езде — 94 824 рубля. 

В конце списка суммы 
скромнее, но всё равно дос-

тойные: учитель школы 
№1482 на Заповедной ули-
це получает в среднем 74 626 
рублей в месяц. 

Информация о размере 
зарплат каждый месяц выве-
шивается на сайтах школ.

Почему во всех школах 
зарплаты разные?

— По данным прошлого 
года, зарплата учителей на 
78% состояла из базовой ча-
сти, она рассчитывается на 
основе ученико-часа, а он во 
всех школах разный, — пояс-
няет председатель террито-
риальной организации Об-
щероссийского профсою-
за образования СВАО Ольга 
Полякова.

В формуле расчёта уче-
нико-часа учтены несколь-
ко показателей, в том числе 
количество учеников в ка-
ждом классе, число детей-
инвалидов.

Ну а дальше есть смысл бо-
роться за надбавки за резуль-
тативность.

Надбавка 
за молодость 

Впрочем, у молодого учи-
теля базовая часть зарпла-
ты меньше, чем у опытного 
коллеги. Методических нара-

боток меньше, и выпускные 
классы так сразу не поручат. 
Но это не значит, что моло-
дые специалисты остают-
ся без надбавки. Так, в школе 
№1370 молодым специали-
стам в течение первых трёх 
лет работы доплачивают 10 
тыс. рублей. 

— Нагрузка у меня — 27 
часов в неделю плюс сек-

ции, — говорит 25-летний 
учитель физкультуры под-
разделения №4 на Бибирев-
ской улице кандидат в мас-
тера спорта по самбо Иван 
Шаракин.

Между прочим, на заняти-
ях в его секции ребята отра-
батывают броски и приёмы 
особым образом. Об этом 
Иван Шаракин уже снял ви-
деоурок, который хочет вы-
ложить в библиотеку Мос-
ковской электронной шко-
лы. Есть куда расти! 

А что директор?
Любой желающий может 

увидеть и зарплаты дирек-
торов школ: они указаны на 
сайте Департамента обра-
зования г. Москвы в разделе 
«Противодействие корруп-
ции». Дело в том, что оклад 
директора не может превы-
шать трёх средних зарплат 
учителя в его школе, а вели-
чина стимулирующей части 
зависит от рейтинга школы 
и от объёма дополнитель-
ных платных услуг, кото-
рые она оказывает. По дан-
ным сайта, большинство ди-
ректоров школ СВАО в 2016 
году получали 175-330 ты-
сяч рублей в месяц. 

Марина МАКЕЕВА

ДЕНЬГИ

Какую зарплату получают учителя в школах СВАО и за что 

100 тысяч для учителя 
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За разработку материала 
для Московской электронной 
школы — доплата

Больше успешных учеников — 
выше заработок педагога
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 У нас в подъезде 
завёлся свинтус, 
который выбра-

сывает мусор в окно. 
Дерево перед моим 
окном всё увешано паке-
тами с остатками еды, 
которая портится и 
плохо пахнет... Лезть на 
дерево трудно, понимаю. 
Но почему коммуналь-
щики не убирают мусор 
на земле? 

Ольга,
ул. Отрадная, 15, подъезд 8

Убрать-то 
не проблема

Получив от «ЗБ» адрес, где 
живёт несознательный гра-
жданин, коммунальщики в 
тот же день убрали пустые 
бутылки и другой мусор 
под окнами. Не представля-
ло проблемы и добраться 
до мусора, зацепившегося за 
ветки.

— Нам регулярно прихо-
дится снимать пакеты или 
тряпки с деревьев, — гово-
рит руководитель ГБУ «Жи-
лищник района Отрадное» 
Александр Деревянко. — 
Есть способы дотянуться 

даже до самых высоких ве-
ток. 

Но корень проблемы не в 
мусоре, а в человеке. Как его 
урезонить?

Такого штрафом 
не напугаешь

— Мы можем провести бе-
седу с гражданином, — пояс-
нил «ЗБ» участковый уполно-
моченный района Отрадное 
капитан полиции Михаил 
Пономарёв. — Его действия 
можно классифицировать 
как нарушение статьи 8.1 
КоАП РФ. Штраф за это со-

ставляет от 1 до 2 тысяч руб-
лей. 

Но и это вряд ли даст эф-
фект.

— Это опустившийся, 
пьющий человек, — говорит 
жительница, обратившаяся в 
редакцию. — Штрафом его 
не напугаешь, он и так весь 
в долгах, за коммуналку не 
платит, взять у него нечего, 
так что ему на всё наплевать.

А вот за долги 
могут выселить

Впрочем, если наруши-
тель порядка — злостный 

неплательщик, то дело мо-
жет принять другой оборот. 
За коммунальные долги его 
могут лишить благоустроен-
ного жилья.

— Если нарушитель живёт 
в муниципальной квартире, 
мы можем обратиться в Де-
партамент городского иму-
щества с просьбой расторг-
нуть со злостным должником 
договор соцнайма и пересе-
лить его в комнату в общежи-
тии, — пояснили в «Жилищ-
нике». — Если жильё в соб-
ственности, то вопрос реша-
ется по-другому: квартиру 
могут выставить на торги, за-

тем из полученных средств 
вычесть долг, а оставшуюся 
сумму вернуть должнику. 

Если жители знают, в ка-
кой квартире проживает за-
должавший «мусорщик», они 
могут сообщить в УК, где 
займутся проблемой.

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
Алёна КАЛАБУХОВА

  ГБУ «Жилищник района 
Отрадное»: ул. Каргопольская, 
17, тел. (495) 708-4469, 
сайт dez-otradnoe.com

Если рядом поселился 
удивительный сосед

От проблемы 
дурно пахнет

Житель дома на Отрадной постоянно выбрасывает мусор из окна

На лестнице 
1-го этажа 
было два 

металлических швел-
лера для спуска коля-
сок. Недавно установи-
ли откидную платфор-
му-подъёмник для 
жильца-инвалида, дви-
жущуюся над ступень-
ками. Но рельсы, 
о которые все спотыка-
ются, не убрали. 

Елена Александровна,
пр. Дежнёва, 25, подъезд 3

 
Выехав на место, кор-

респондент обнаружила в 
подъезде передвижной от-
кидной пандус, а также один 
рельс на лестнице 1-го эта-
жа. В беседе с раздражённы-
ми жителями выяснилось 
следующее: много лет на-
зад два рельса для спуска ко-

лясок располагались сбоку 
лестницы и особо не меша-
ли проходу. Затем для жиль-
ца-инвалида и других мало-
мобильных жильцов уста-
новили подъёмник. При 
этом швеллеры почему-то 
не убрали, а переместили на 
самую середину лестницы.

— Мы замучились споты-
каться о них, а «Жилищник» 
упорно отказывался их де-
монтировать, — говорит 
жительница. — Но зачем 
нужны и рельсы, и откид-
ной пандус? Кое-как мы до-
бились, чтобы хотя бы один 
рельс, торчавший посере-
дине лестницы, убрали, но 
нам сказали, что его скоро 
вернут назад. Вот тогда мы 
и обратились в редакцию.

После вмешательства 
«ЗБ» в управляющей ком-
пании все же согласились 

не только не возвращать 
второй рельс, но и убрать 
оставшийся.

— Мы не убирали швелле-
ры, так как считали, что по 
ним быстрее и удобнее мож-
но скатить детскую коляску, 
— пояснил зам. руководите-
ля ГБУ «Жилищник района 
Южное Медведково» Алек-
сандр Самохин. — Но с та-
ким же успехом с коляской 
можно спуститься и с по-
мощью откидного пандуса, 
который предназначен для 
маломобильных людей. По-
этому мы в ближайшее вре-
мя демонтируем оставший-
ся рельс, который мешает 
большинству жителей.

Марина НИГМАТУЛИНА

 ГБУ «Жилищник Южное 
Медведково»:
ул. Молодцова, 9, 
тел. (499) 473-3504

Ненужный рельс в подъезде уберут

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Чем запить 
таблетку? 

С начала марта в редакцию 
«ЗБ» поступило более 70 звон-
ков и электронных писем на-
ших читателей. Сосульки, не-
чищеный снег и снова сосуль-
ки... Куда исчез мостик невест в 
Свиблове, что делать, если мно-
го лет протекает крыша, поче-
му закрылся магазин на Ми-
лашенкова, куда обращаться, 
если платежи за ЖКУ не до-
шли по назначению? 

На все эти вопросы и жало-
бы корреспонденты «ЗБ» еже-
дневно стараются найти ответы. 

Среди последних обращений 
мы обратили внимание на со-
общение жительницы дома 18в 
на Алтуфьевском шоссе. Вере 
Степановне 85 лет. Недавно ей 
пришлось побывать по делам 
в Пенсионном фонде, в отде-
лении на ул. Декабристов, 27. 
Почувствовала себя плохо, за-
хотела принять таблетку, а за-
пить нечем. Оказалось, в поме-
щении нет кулера с водой для 
посетителей.

— Я стала спрашивать у со-
трудниц, где мне взять воды и 
почему у них нет кулера с во-
дой, как, например, в МФЦ или 
в поликлиниках. Так мне пред-
ложили попить воды в туалете! 
А по поводу кулера ответили, 
что на его установку нет денег, 
— рассказала она. 

Запивать таблетку водой из-
под крана в туалете Вера Сте-
пановна не захотела. И даже 
со здоровьем как-то обошлось: 
справедливое возмущение 
взбодрило, наверное. Пришла 
домой и позвонила в редакцию.

Наверное, в Пенсионном 
фонде, куда приходят пожи-
лые люди, инвалиды, вдовы, 
не то что кулер с водой должен 
быть, а аптечка с валидолом и 
капотеном. Но это я так думаю. 
Мы направили запрос в Пенси-
онный фонд. Официальный от-
вет будет опубликован.

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
редактор отдела 

по работе с читателями 

Я ТАК ДУМАЮ

Это фото читательница 
приложила к своему 
письму в «ЗБ»

После вмешательства «ЗБ» территорию 
у дома привели в порядок

После установки подъёмника старая 
конструкция стала лишней

В нашем доме на 
1-м этаже рань-
ше находился 

магазин. Его закрыли два 
года назад, и в последнее 
время пустующее поме-
щение облюбовали лич-
ности без определённого 
места жительства: распи-
вают там спиртные напит-
ки, мусорят. Вечером 
страшно мимо проходить.

Алексей Васильевич,
Янтарный пр., 27

Как выяснилось, помеще-
ние находится в частной соб-
ственности, но его владельцу 
словно бы безразлично, что 
здесь происходит. После об-
ращения «ЗБ» в управу Лоси-
ноостровского района здесь 
в течение дня приняли меры.

— Все разбитые двери и 
окна заколочены — посто-
ронние лица туда уже не по-

падут, — сообщил «ЗБ» на-
чальник отдела ЖКХ Робер-
то Леонов. — Также мы на-
правили письмо в ОМВД 
района — в отделении поли-
ции нам ответили, что тер-
риторию вокруг дома уже на-
чали патрулировать. Мы уже 
встретились и поговорили 
с собственником помеще-
ния о необходимости под-

держивать своё имущество в 
надлежащем состоянии. Но в 
любом случае управа и «Жи-
лищник» будут контролиро-
вать эту территорию, — заве-
рил Роберто Леонов.

Марина НИГМАТУЛИНА

  Управа района Лосиноостров-
ский: ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1, тел. (495) 471-1191

Возле дома на Янтарном теперь ходить не страшно

Пустующий магазин управа района 
и «Жилищник» взяли под контроль
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В прошлом номе-
ре вы рассказали 
о том, что в этом 

году в районах округа 
будут делать новые пеше-
ходные переходы, ставить 
светофоры и уличные 
ограждения для безопас-
ности людей в рамках 
Комплексной схемы орга-
низации дорожного дви-
жения. Но я слышала, что 
в нашем районе депутаты 
не согласовали схему. Так 
ли это? 

Ольга Александровна, 
Останкино

Муниципальный депутат из 
Останкина Сергей Семёнов 
подтвердил, что Совет депу-
татов муниципального окру-
га Останкинский в феврале не 
согласовал выделение средств 
на реализацию плана меро-
приятий на дорогах района 
в рамках Комплексной схе-
мы организации дорожного 
движения (КСОДД), который 
представила управа района.

— Управа предлагала выде-
лить почти 17 миллионов руб-
лей на обустройство допол-
нительных пешеходных пе-
реходов, установку огражде-
ний и прочие мероприятия, 
— говорит он. — Однако нам 

показалось, что перечень ме-
роприятий недоработан, объ-
екты работ выбраны непра-
вильно. Например, у дома 7 на 
улице Цандера, на наш взгляд, 
нужно обустроить тротуар. Но 

в предложенном плане этого 
мероприятия не оказалось.

В управе района надеются 
убедить депутатов в том, что 
план мероприятий вовсе не 
взят с потолка. Ведь объекты 

в план вносили по просьбе 
жителей.

— Например, ещё в ноябре 
прошлого года жители 2-й 
Новоостанкинской улицы 
попросили префекта сделать 
три пешеходных перехода. 
Комиссия префектуры эти 
просьбы рассмотрела и при-
знала их законными и обо-
снованными. Мы не имеем 

права сказать людям: вы про-
сили сделать переход через 
улицу безопасным, а мы ваше 
требование проигнориро-
вали, — говорит зав. секто-
ром по вопросам строитель-
ства, имущественно-земель-
ных отношений и транспор-
та управы района Останкино 
Сергей Орешко. 

Валерий ПОПОВ 

ПИСЬМА

Взяли 
деньги 

за пломбу
Почему в 
городской 
стоматологи-

ческой поликлинике 
№61 на улице Черепо-
вецкой за хорошую 
пломбу просят 2500 
рублей? Я читал, что 
стоимость лечения 
зубов покрывает полис 
ОМС.

Анатолий Николаевич,
Бибирево

Главный врач стомато-
логической поликлини-
ки №61 Руслан Мунаев 
пояснил, что приём вра-
ча и лечение зубов дейст-
вительно бесплатны для 
пациента. Однако свето-
отверждаемые пломбы 
не входят в перечень тер-
риториальной програм-
мы обязательного меди-
цинского страхования, их 
ставят на платной основе. 
Стоимость такой пломбы 
— 2-3 тыс. рублей, в зави-
симости от дополнитель-
ных работ, которые вы-
полняет врач-стоматолог. 
С объёмом медицинских 
услуг, оказываемых бес-
платно, можно ознако-
миться на сайте Москов-
ского городского фонда 
ОМС www.mgfoms.ru. 

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Почему останкинские депутаты не согласились с планом обустройства дорог в районе 

Не тот тротуар

Перечень мероприятий 
посчитали недоработанным
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На 2-й Новоостанкинской 
улице, по мнению 
жителей, нужны 
пешеходные переходы
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru

ре
кл

ам
а 

08
75

ре
кл

ам
а 

00
11

ре
кл

ам
а 

08
95

В 
ноябре в округе 
ввели полосу для 
о б щ е с т в е н н о г о 
транспорта меж-
ду Лианозовом и 

Северным Медведковом. 
Корреспондент «ЗБ» про-
катился по ней на автобу-
се и узнал, что думают о но-
вовведении водители и пас-
сажиры.

От Лианозовского 
проезда 
до Осташковской

Выделенная полоса на-
чинается на Лианозовском 
проезде, проходит по ули-
цам Череповецкой, Леско-
ва и Широкой и заканчива-
ется у кругового перекрёст-
ка с Осташковской улицей. 
Её протяжённость — 8 ки-
лометров. Как рассказал 
первый зам. главы управы 
Лианозова Евгений Пюр-
веев, создание этой полосы 
для общественного тран-
спорта стало продолжени-
ем программы обустройст-
ва выделенных полос в Мо-
скве, которая началась ещё 
восемь лет назад. В нашем 
округе первые выделенные 
полосы появились в октя-
бре 2011 года на Ярослав-
ском и Алтуфьевском шос-
се. Затем выделенная поло-
са открылась на проспекте 
Мира. 

К слову, при обустройстве 
выделенки от Лианозовского 
проезда до Широкой улицы 
были сохранены парковоч-
ные карманы. 

— В нашем районе есть 
парковки, которыми поль-
зовались жители окрестных 
домов. При обустройстве по-
лосы их не демонтировали, 
парковать на них машины 
можно, как и раньше, — до-
бавил Пюрвеев.

Пробки 
нипочём

Сажусь на Широкой ули-
це в автобус №601, который 
идёт до Абрамцевской. Мар-
шрут проходит по всей дли-
не выделенной полосы, за 
исключением небольшо-
го участка на Череповецкой 
улице и Лианозовском про-
езде. На часах 10.30, движе-
ние плотное, на улице Лес-
кова даже образовалась не-
большая пробка. Но автобус 
в ней не стоит. Студент Ка-
миль Мустафин, который си-
дит рядом со мной, уверяет, 
что утром и вечером пробки 
ещё больше, но пассажирам 
они нипочём.

— Я учусь в Финансовой 
академии на улице Плещее-

ва, живу на Широкой. Раньше 
утром минут по сорок ехал, а 
с тех пор, как открыли выде-
ленку, не дольше двадцати, — 
говорит он.

У метро «Алтуфьево» захо-
дят около двух десятков пас-
сажиров. Марина Бахарева 
едет от метро домой, на Аб-
рамцевскую улицу.

— В часы пик на Черепо-
вецкой всегда пробки. Рань-
ше на дорогу до дома уходи-
ло около 30 минут, хотя тут 
ехать-то всего ничего! А как 
полосу ввели, доезжаю до 
дома за 10 минут и успеваю 

семье ужин приготовить, — 
рассказывает женщина.

Водители вошли 
в график

На конечной остановке 
на Абрамцевской улице под-
хожу к водителям автобусов. 
Олег Петровский водит авто-
бус №685, который идёт от 
Абрамцевской до района Се-
верный. По его словам, выде-
ленка для водителей автобу-
сов стала спасением.

— Я проезжаю по ней кило-
метра два, когда еду по Чере-

повецкой улице и Лианозов-
скому проезду. Раньше стоял 
здесь минут по сорок, а то и по 
часу и в график не укладывал-
ся. Сейчас хоть утром, хоть ве-
чером пролетаю её за 20 ми-
нут. Легковушки мне завиду-
ют, — улыбается водитель.

Нарушают по утрам
В выходные ехать по вы-

деленке разрешается любо-
му транспорту, а в будни — 
только общественному. Об 
этом предупреждают знаки. 
Но, говорят водители автобу-
сов, это правило соблюдают 
далеко не все автовладельцы.

— Яркий пример — у отде-
ления банка на пересечении 
Череповецкой и Новгород-
ской улиц. Сколько ни езжу, 
там частенько машины на 
выделенке припаркованы, — 
говорит водитель автобуса 
№705 Александр Орлов.

Вернувшись к метро «Мед-
ведково», вижу на Широкой 
улице пост ДПС. Инспектор 
рассказывает, что и здесь 
водителей легковушек, вы-
скакивающих на выделенку, 
тоже хватает. 

— Каждый день составляю 
с десяток протоколов за это 
нарушение. Чаще нарушают 
по утрам, когда торопятся. 
Штраф за движение и стоян-
ку на полосе для обществен-
ного транспорта — 3 тысячи 
рублей, — говорит он.

Роман НЕКРАСОВ

На Корнейчука 
сбил пенсионерку 
во дворе дома

Днём 26 марта 26-лет-
ний водитель полугрузово-
го АФ, двигаясь по двору 
дома 28 на улице Корней-
чука, сбил 65-летнюю жен-
щину. Пенсионерка само-
стоятельно обратилась в 
больницу с рваной раной 
головы и сотрясением го-
ловного мозга. 

В Лианозове 
пострадала 
школьница

Утром 27 марта 32-лет-
ний водитель «Киа Опти-
ма» на Дмитровском шос-
се в районе дома 165е, 
корп. 14, наехал на четыр-
надцатилетнюю школь-
ницу, которая переходи-
ла дорогу по пешеходно-
му переходу на запреща-
ющий сигнал светофора. 
Девушка сама обратилась 
в больницу с ушибом пра-
вой стопы. 

Погиб на Дмитровке, 
выпав из «Газели»

Вечером 27 марта 
27-летний водитель фур-
гончика ГАЗ-2790 ехал 
по Дмитровскому шос-
се. В районе дома 152б, 
корп. 1, на полном ходу 
из машины выпал пас-
сажир — 27-летний гра-
жданин Белоруссии, ко-
торый прибыл в Москву в 
конце марта. От получен-
ных травм он скончался 
на месте. Водитель фур-
гона уже два раза нару-
шал ПДД в этом году.

Попал под грузовик 
на Югорском проезде

Утром 30 марта 57-лет-
ний водитель грузовой 
автомашины «Мерседес 
Бенц» двигался по терри-
тории товарно-разгрузоч-
ной зоны на Югорском 
проезде. В районе дома 2, 
стр. 3, он сбил 24-летне-
го пешехода, который был 
доставлен в больницу с ту-
пой травмой живота. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

ТРАНСПОРТ

В часы пик на Череповецкой 
пробки, но общественный 
транспорт теперь в них не стоит

В коммунальной квартире живут две 
семьи, но никто не платит за комму-
нальные услуги. Как нам лучше опла-

тить свой долг, возможно ли разделить лицевые 
счета, а потом оплачивать за себя?

Валерий Иванович,
ул. Корнейчука 

Отвечают специалисты правового центра «Век-
тор». 

В данной ситуации всё зависит от того, находит-
ся ли квартира в собственности, или же она муници-
пальная. В случае с собственностью каждый участ-

ник долевой собственности обязан соразмерно со 
своей долей участвовать в уплате налогов, сборов 
и иных платежей по общему имуществу, а также в 
издержках по его содержанию и сохранению.

Распоряжение имуществом, находящимся в сов-
местной собственности, осуществляется по согла-
сию всех участников, которое предполагается неза-
висимо от того, кем из участников совершается сдел-
ка по распоряжению имуществом. Тот же принцип 
действует и в случае с муниципальной квартирой. 

В случае невозможности определиться с поряд-
ком пользования квартирой и оплаты коммунальных 
услуг следует обратиться в суд. ре
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В коммуналке соседи не платят за квартиру  

Дорогу автобусу!
Корреспондент «ЗБ» протестировал выделенную полосу 

между Лианозовом и Северным Медведковом

Пассажиры маршрута №601 довольны 
тем, как сократилось время в пути
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Всех излечит, исцелит
А

настасия Покров-
ская со 2-й Остан-
кинской улицы дер-
жит дома… целый 
зоопарк. У восем-

надцатилетней студентки 
Сельскохозяйственной ака-
демии им. Тимирязева мир-
но уживаются друг с другом 
йеменский хамелеон, оже-
реловый попугай, две собаки, 
две крысы, сверчки, а ещё мо-
крицы, слизни, мадагаскар-
ские тараканы, пауки-птице-
еды, пятнистый геккон, рыб-
ка-петушок и африканские 
улитки. 

С детства 
любила животных

Всё хозяйство умещает-
ся в одной комнате. Хамеле-
он оби тает в террариуме, по-
пугай и крысы — в клетках, 
остальные — в пластмассо-
вых контейнерах. 

— С трёх лет мечтала стать 
ветеринаром, — говорит 
Анастасия. — Родители раз-
водили на даче кур, кроли-
ков, баранов. За ними ухажи-
вали мы с мамой.

А ещё в детстве у Насти 
жили то хомячки, то морские 
свинки. В семье все любят 
животных. Вот, например, 

собаку Стешу подобрали на 
МКАД.

— Ехали на машине. 
Смотрим — по дороге 
мчится что-то малень-
кое и грязное. Оказа-
лось, трёхмесячный 
йоркширский терьер с 
оторванным хвостом, 
— вспоминает она.

Вместо 
будильника — 
попугай

Животные прибиваются 
к этому дому разными путя-
ми. Крыс Есеню и Геркулеса 
Настя практически спасла от 
горькой судьбы: приобрела в 
отделе корма для змей. Слиз-

ней ей подарили друзья, 
первую улитку-архаха-

тину привезли по за-
казу аж из Но-

восибирска, а пауков-птице-
едов отдала преподаватель-
ница вуза.

— Её паучиха размножи-
лась, — поясняет Настя. — Я 
взяла из любопытства, хотя 
пауков дико боюсь.

Впрочем, совсем не пауки 
оказались самыми вредными 
питомцами. Здесь пальма пер-
венства у попугаихи Арчи. Уже 
с рассветом она будит жиль-
цов квартиры диким ором. 

— Постоянно пакостит: раз-
брасывает корм, ночью рас-

качивает клетку. Даже уста-
новили ей в клетке антиван-

дальные крепления. Месяц 
назад Арчи отдала нам знако-
мая бабушка — уговаривала за-
брать хоть с клеткой вместе, — 
говорит Анастасия.

А вот ухаживать сложнее 
всего за йеменским хамеле-
оном по кличке Ёжик. Ему 
пришлось устроить терра-
риум с освещением, вентиля-
цией, обогревом и системой 
полива. Дело в том, что хаме-
леон предпочитает темпера-
туру +27°, пьёт только капаю-
щую воду, а ест только свер-
чков, причём живых.

— Папе приходится ехать 
за ними в магазин на маши-
не, чтобы не заморозить, — 
рассказывает Настя.

Спасла геккона 
от рахита

На экскурсии к Насте те-
перь ходят соседи. Иногда 
просят будущего ветерина-
ра полечить своих питом-
цев. Недавно, например, Нас-
тя спасла пятнистого геккона 
от рахита.

— Его отдала мне девочка. 
Она его купила, но не ожи-
дала, что он ест тараканов и 
сверчков. От плохого пита-
ния у геккона развился ра-
хит. Пришлось «прописать» 
ему ультрафиолетовую лам-
пу, кальций и витамины, — 
говорит хозяйка.

На уход за животными 
каждый день у неё уходит 
два-три часа. Да и содержа-
ние влетает в копеечку. Зато 
скучно не бывает.

— Один раз крыса пере-
грызла провод от лампочки, а 
однажды улитки смогли при-
поднять крышку контейнера 
и уползли — они спрятались 
за батареей, где пытались 
есть обои. Не раз убегали та-
раканы, слизни и сверчки… 

Кстати, на днях Настин 
зоо парк расширится: девуш-
ка намерена завести парочку 
королевских питонов. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Будущий ветеринар Анастасия Покровская со 2-й Останкинской держит дома целый зоопарк

Соседи приносят 
полечить 
своих питомцев
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С такими 
подопечными 
скучно 
не бывает

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



12 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   12 (573) апрель 2018

В 
начале апреля на 
экраны выйдет дол-
гожданное продол-
жение мультфиль-
ма про Простоква-

шино. Работа над мультфиль-
мом шла более полугода в 
здании на улице Академика 
Королёва. Именно сюда осе-
нью прошлого года перееха-
ла обновлённая студия «Со-
юзмультфильм». Корреспон-
дент «ЗБ» побывала там нака-
нуне премьеры.

Художника 
никто не отменял

Перешагнув порог, попа-
даю в сказку. Волк из «Ну, по-
годи!», Карлсон, Шапокляк, 
Шарик из Простокваши-
но — любимые с детства ге-
рои здесь повсюду. А стены 
в новом здании «Союзмульт-
фильма» — разноцветные. 
Поднимаюсь на 4-й этаж, где 
работают аниматоры. 

— Наша задача — одушев-
лять персонажей, — расска-
зывает ведущий аниматор 
«Союзмультфильма» Татья-
на Киселёва. — Для того что-
бы на одну секунду оживить 
героя мультфильма, на пер-
вом этапе нужно нарисовать 
примерно десять картинок. 
В конечной версии их будет 
около двадцати пяти.

— Но ведь, наверное, уже 
давно это делается не вруч-
ную? — интересуюсь у Тать-
яны.

— Не угадали, — улыбается 
она. — Программа, в которой 
можно рисовать мультипли-
кационные фильмы, появи-
лась относительно недавно. 

Даже мультфильм о Петре и 
Февронии создавался по ста-
ринке — на кальке. Теперь же 
благодаря специальной про-
грамме есть возможность не 
перерисовывать всю фигур-
ку, а копировать её, каждый 
раз дополняя новым движе-
нием. 

Плюс Вера 
Павловна 
и мутант Тама-тама

Над столом у Татьяны — 
около десятка чёрно-белых 
набросков. Немного раздо-
бревший Матроскин, Шарик, 
почтальон Печкин в своей 
неизменной шапке, борода-
тый папа, кокетливая мама, 

повзрослевший Дядя Фёдор 
с другой, более современ-
ной причёской… Есть и но-
вые персонажи: в последних, 
только созданных сериях по-
явится маленькая сестрёнка 
Дяди Фёдора, которую назва-
ли Верой Павловной, и мути-
ровавшее животное Тама-та-
ма, похожее на лису.

— Работа над мультфиль-
мом начинается с разработ-
ки сценария, — рассказывает 
Татьяна Киселёва. — Потом 
делают около тысячи эски-
зов, которые выкладывают 
на монтажную линейку. По-
лучается грубый набросок, 
который можно посмотреть 
в специальной программе. 

Затем начинается кастинг 

актёров, которые будут озву-
чивать героев. В новом «Про-
стоквашино» мама Дяди Фё-
дора будет разговаривать 
голосом Юлии Меньшовой, 
Печкина сыграет Иван Ох-
лобыстин, а Шарика — Гарик 
Сукачёв. 

Не как у Диснея 
Всего над одной шестими-

нутной серией трудились 17 
художников-аниматоров. И у 
каждого — своё направление. 
Есть «художник по фонам», 
который дорисовывает всё, 
что находится вокруг персо-
нажа, или художник, ответст-
венный за реквизит и за мел-
кие детали. А вот специализа-

ции по персонажам у анима-
торов не предусмотрено.

— Это у Диснея каждый 
аниматор закреплён за сво-
им героем, — говорит Татья-
на. — У нас всё иначе. Напри-
мер, кому-то лучше удаётся 
рисовать лирические сцены, 
кому-то батальные, а кто-то 
отлично передаёт эмоции. 
Моя задача — распределить 
эти задания, а потом объеди-
нить в один сюжет.

Впереди — 
«Гофманиада» 
и «Суворов»

Работа над «Простокваши-
но» продлится до 2022 года 
— будет выпущено около 30 
серий. А ещё в планах «Союз-
мультфильма» — запуск семи 
сериалов. Также в этом году 
выйдет два полнометражных 

мультфильма — «Гофманиа-
да» и «Суворов». Киностудия 
развивается и обрастает но-
выми технологиями. Одна из 
них — мокап. На актёра наде-
вают специальный костюм с 
датчиками, он движется, а на-
рисованный персонаж точ-
но копирует его движения. 
Ну просто фантастика!

А ещё тут можно научиться 
делать мультфильмы. В «Со-
юзмультфильме» есть дет-
ский клуб, где можно полу-
чить все необходимые навы-
ки. Кто знает, возможно, для 
кого-то из маленьких посе-
тителей это станет будущей 
профессией.

Елена ХАРО

 Киностудия 
«Союзмультфильм»: 
ул. Академика Королёва, 21, 
корп. 1

У дяди Фёдора появится сестра, 
а Матроскин раздобреет

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Почтальон Печкин 
заговорит голосом 
Ивана Охлобыстина

Корреспондент «ЗБ» побывала в новом здании «Союзмультфильма» в Останкине, 
где уже готово продолжение «Простоквашино» 

Ведущий аниматор «Союзмультфильма» 
Татьяна Киселёва за работой

Осенью студия переехала 
в новое здание на улице 
Академика Королёва

Dm
itr

y 
Ro

zh
ko

v/
w

ik
im

ed
ia

.o
rg

Ел
ен

а 
Ха

ро

Ел
ен

а 
Ха

ро

ре
кл

ам
а 

08
93

09
04

ре
кл

ам
а 

00
24



1312 (573) апрель 2018   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ЧМ-2018

Ч
астенько можно 
слышать, что фут-
бол — это не балет: 
имеется в виду то 
большое количест-

во стычек, падений, страш-
ных травм, которые случают-
ся во время игры с мячом. 

Едва наша сборная стала 
готовиться к мировому чем-
пионату, как из её состава на-
чали то и дело исчезать ли-
деры. Никакой мистики — 
просто травмы. В среднем 
каждый профессиональный 
футболист получает около 
200 травм за год! 

Треск сломанной 
ноги 

Одну из самых страшных 
травм получил советский 
футболист Эдуард Дубин-
ский на чемпионате мира 
1962 года в Чили в матче с 
югославами. 

Специально для «Звёзд-
ного бульвара» знаменитый 
футболист заслуженный ма-
стер спорта Виктор Поне-
дельник, игравший в том 
матче, вспоминает, как всё 
это произошло.

— С югославами у нас по 
традиции все игры получа-
лись очень жёсткими и гру-
быми. Они не хотели усту-
пать ни в чём, мы тоже. А в 
том эпизоде… Эдик играл 
в защите. В какой-то мо-

мент он всего лишь выби-
вал мяч, а соперник не про-
сто травмировал его ногу, 
а «сделал накладку», как го-
ворят в футболе: своей бут-
сой со всей силы нанёс удар 
по голени. Раздался жуткий 
треск, который был слышен 
на весь стадион, на другом 
конце поля. Мы сразу поня-
ли, что произошло что-то 
ужасное, потому что Дубин-
ский упал практически без 
сознания. На его ногу было 

жутко смотреть: она была, 
по сути, сломана пополам. 
После этой травмы он так 
толком и не оправился. Пе-
ред Эдиком и нами югосла-
вы, правда, извинились. Но… 
После серии операций Ду-
бинский на короткое вре-
мя вернулся в футбол, попал 
даже в сборную страны, а 
затем у него развилась сар-
кома, от которой он и скон-
чался. Ему было всего 34 
года. 

Зубы Баттистона
Многие болельщики пом-

нят этот жуткий эпизод в по-
луфинальном матче испан-
ского чемпионата 1982 года 
между Францией и ФРГ. Иг-
рок французской команды 
Патрик Баттистон, получив 
пас на ход от Мишеля Пла-
тини, выходил к воротам 
немцев и вполне мог забить 
гол, но выскочивший из во-
рот голкипер Харальд Шума-
хер подставил свой корпус 
так, что Баттистон, столкнув-
шись с вратарём, рухнул на 
поле без сознания. Его при-
шлось унести на носилках. К 

счастью для француза, в этом 
страшном эпизоде он отде-
лался лечением шеи и поте-
рей трёх зубов.

Летающая бутса 
Массинга

Итальянский чемпионат 
1990 года. Играют сборные 
Камеруна и Аргентины. За две 
минуты до конца основно-
го времени один из лидеров 
южноамериканской  команды 
Каниджа у своих ворот под-
хватил мяч и помчался впе-
рёд. Его несколько раз пы-
тались сбить подножкой, но 

безуспешно: быстроногий 
Каниджа продолжал бежать. 
И лишь защитник Массинг 
нашёл способ остановить ар-
гентинца. На полной скоро-
сти Массинг совершил безум-
ный фол, прыгнув двумя но-
гами на соперника. Удар был 
такой силы, что с ноги Мас-
синга слетела бутса, взмыла 
вверх на пару метров и упала 
на поле. Соперник остался ле-
жать на земле какое-то время, 
а нарушитель был удалён. 

Семён ГЕФТЕР 
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Футбол, конечно, не балет… 
Подножка 
в тюрьме 

Звёзды мирового футбола 
порой умудряются попадать 
в совершенно глупые ситуа-
ции. Знаменитый игрок ар-
гентинского клуба «Бока Ху-
ниорс» Карлос Тевес, участ-
вовавший во многих матчах 
в составе сборной Аргенти-
ны, только что получил трав-
му, играя в футбол в одной из 
тюрем, где с 2010 года отбы-
вает наказание его брат. По 
приглашению родственника 
Тевес принял участие в игре, 
но во время матча получил 
мышечную травму и теперь 
будет вынужден пропустить 
около месяца.

БЫВАЕТ И ТАКОЕ Самые жуткие травмы на чемпионатах мира по футболу 

На ногу было жутко смотреть: 
она была, по сути, 
сломана пополам

Футбол — игра контактная, 
от травм никто не застрахован    

Серьёзная 
травма 
сократила 
жизнь 
талантливому 
игроку 
Эдуарду 
Дубинскому     
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Н
а Юрловском про-
езде живёт старей-
ший наездник Рос-
сии — 83-летний 
Анатолий Козлов. 

Несмотря на возраст, он и 
сейчас работает на Цент-
ральном московском иппо-
дроме. На счету у Анатолия 
Сергеевича — два всерос-
сийских рекорда по време-
ни прохождения дистанции, 
и они не побиты никем до 
сих пор. А недавно наездник 
стал героем передачи Мак-
сима Галкина «Старше всех». 
На съёмочную площадку 
Анатолий Козлов… въехал на 
рысаке. 

Узнают по голосу
На Центральном москов-

ском ипподроме нет чело-
века, который бы не знал 
Сергеича. Наездником он 
работает здесь уже почти 60 
лет. 

— Наездниками были мой 
дед и отец,— говорит он. — 
Сам я на коня в первый раз 
сел в 10 лет в нашем селе 
Порзове Пензенской обла-
сти. Жеребец сразу припу-
стил галопом. Я схватился за 
гриву и думал: только бы не 
упасть! — вспоминает Ана-
толий Сергеевич.

На ипподроме у Анатолия 

Козлова своя конюшня с ше-
стью рысаками.

— Когда они слышат мой 
голос, начинают ржать. Каж-
дый день я приношу им го-
стинцы — сахар или мор-
ковку. Но больше всего ры-
саки любят яблоки с моей 
дачи, — говорит Козлов.

«Русские пили 
всю ночь»

В заездах Анатолий Коз-
лов выступал в двухколёс-
ном экипаже, запряжённом 
рысаком. Только на стартах 

столичного ипподрома он 
побеждал более 2 тысяч раз. 
Есть у него медали и кубки за 
первые места в международ-
ных заездах Европы, Скан-
динавии, США. 

— Однажды в 1970-х го-
дах в Германии в заезде в 
честь Берлина мой рысак 
Лель финишировал первым. 

За победу мне дали большой 
кубок. Корреспондентам 
местных газет я в шутку ска-
зал, что на радостях выпью 
из него водки. Наутро газеты 
пестрели заголовками, что 
русские всю ночь пили вод-
ку, — улыбается наездник.

За победы на международ-
ных бегах Анатолию Козло-
ву первому в СССР присвое-
но звание «Мастер-наездник 
международного класса». А 
на Раменском республикан-
ском ипподроме Анатолий 
Козлов установил два все-
российских рекорда.

— Это была дистанция 
1600 метров. На четырёх-
летнем Лине я промчался 
за 1 минуту и 57,8 секунды, 
а на пятилетнем Ромбе — за 
1 минуту и 58 секунд. С той 
поры прошло 20 лет, а мои 
рекорды так никто и не по-
бил, — не скрывает гордости 
житель Отрадного.

Хрущёв приехал 
с девушкой

Есть у Анатолия Козлова 
ещё один рекорд: первым 
в истории телевидения он 
въехал на съёмочную пло-
щадку в экипаже, запряжён-
ном рысаком. Это было на 
«Мосфильме» во время съё-
мок передачи Максима Гал-
кина «Старше всех», которая 
выйдет на экраны в апреле.

— Когда я выехал на сцену, 
зрители громко захлопали. 
Хорошо, что на рысака наде-
ли специальные наушники, а 
то аплодисментов он бы ис-
пугался! — говорит наездник.

Между прочим, на съёмках 
Анатолий Сергеевич расска-
зал, как катал на тройке Ни-
киту Хрущёва и Индиру Ганди. 
Это было ещё в начале 1960-х, 
когда Анатолий Сергеевич ра-
ботал наездником на Москов-
ском конном заводе №1 на 
Руб лёво-Успенском шоссе.

— Вызывает меня дирек-
тор завода и говорит: «Зво-
нили из Кремля — Хрущёв 

едет кататься. Быстрей за-
прягай тройку, да чтобы с 
колокольчиками!» Я ноги в 
руки и в конюшню, — вспо-
минает наездник.

Приехал Никита Сергее-
вич не один, а с девушкой. 

— Я потом только понял: 
это ж Индира Ганди! Моло-
денькая такая, совсем девоч-
ка! Одета Индира была про-
сто, но тепло, хотя на дво-
ре конец лета был. А Никита 
Сергеевич в кубанку прина-
рядился! — говорит Анато-
лий Сергеевич.

Катались гости на конном 
заводе по кругу, на котором 
наездники тренировали ры-
саков. 

— После первого круга 
Хрущёв мне говорит: «Ну-ка 
дай жару, распусти тройку!» Я 
— за хлыст. Но тут охранник, 
что на облучке рядом сидел, 
начал меня в бок толкать: 
мол, даже не думай гнать! — 
рассказывает наездник.

Ипподром 
приносил 
сотни тысяч

Супруга наездника Нина 
Андреевна работала сотруд-
ником системы АСУ — тота-
лизатора столичного иппо-
дрома. По её словам, в совет-
ское время ипподром при-
носил сотни тысяч рублей 
дохода. А его завсегдатаями 
были Александр Ширвиндт 
и Михаил Державин.

Вместе Анатолий и Нина 
Козловы живут уже 60 лет, 
вырастили сына и дочь, в 
апреле отпраздновали брил-
лиантовую свадьбу. И сын 
Сергей пошёл по стопам 
отца: тоже был наездником, 
зоотехником, потом рабо-
тал главным судьёй на Ра-
менском республиканском 
ипподроме. Сейчас возглав-
ляет кафедру коневодства в 
Московской академии вете-
ринарной медицины и био-
технологии им. Скрябина. 

Роман ФЛЕЙШЕР

НАШИ СОСЕДИ

Лошадь в студию!

«Лошади 
любят яблоки 
с моей дачи»

Житель Отрадного въехал на передачу Максима Галкина на рысаке

Черныш — ласковый 
и послушный

Чернышу из приюта «Дубо-
вая роща» шесть лет, и пять из 
них он живёт в приюте. Да, уже 
не щенок, но он умный, ласко-
вый и послушный. Черныш при-
вит, кастрирован, отлично гуля-
ет на поводке, любит людей и 
ладит с другими собаками.

  Опекун:
8-963-655-2323, Анастасия 

Кошечка любит играть 
и приучена к лотку

Этой малышке из прию-
та «Дубовая роща» семь-во-
семь месяцев. Она стерили-
зована, здорова, очень ла-
сковая, любит играть. Кошеч-
ка приучена к лотку, провода 
не грызёт, мебель не портит, 
дружит с другими кошками. 
Этой зеленоглазой красави-
це очень нужен дом.

  Опекун:
8-903-548-5729, Полина
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На Петровке расскажут 
всё о франчайзинге

Семинар «Тренды российско-
го франчайзинга: опыт лидеров» 
пройдёт 4 апреля в 15.30 (реги-
страция с 15.00) в Большом кон-
ференц-зале Московской торго-
во-промышленной палаты на ул. 
Петровке, 15, стр. 1, 2-й этаж. 
Участие бесплатное, тел. для 
справок и регистрации (495) 957-
7500, доб. 54-565.

Его рекорды никто 
не смог побить 
до сих пор

83-летний наездник 
до сих пор работает 
на ипподроме
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23 
марта испол-
нилось 110 
лет со дня 
рождения со-
ветского учё-

ного, конструктора, академи-
ка Архипа Михайловича 
Люльки. Благодаря ему на 
смену поршневым двигате-
лям, которыми были оснаще-
ны самолёты, cконструиро-
ванные в 1930-1940-х годах, 
пришли турбореактивные. 
Опытное конструкторское 
бюро на улице Касаткина, ко-
торое в 1946 году возглавил 
Архип Люлька, сегодня носит 
имя академика.

Приказ наркома
В 1930-х, когда почти из 

каждого репродуктора зву-
чал бравурный «Марш авиа-
торов», у молодого инжене-
ра кафедры авиадвигателей 
Харьковского авиационно-
го института Архипа Люльки 
родилась идея создания со-
вершенного двигателя абсо-
лютно иного типа — для ко-
торого не нужен пропеллер. 
Но прошли годы, прежде чем 
она была воплощена в жизнь.

…Чтобы добиться приёма у 
наркома авиапромышленно-
сти, Люльке пришлось про-
сидеть в его приёмной не-
сколько дней, пишет в своей 
книге «Пламенные моторы» 
Лидия Кузьмина. Зато прика-
зом наркома были выделены 

средства на постройку опыт-
ного образца турбореактив-
ного двигателя. Люльку на-
значили руководителем про-
екта и перевели в Ленинград. 
На дворе стоял 1938 год

— А уже в 1941 году он 
запатентовал свой более 

надёжный и экономичный 
двухконтурный турбореак-
тивный двигатель, который и 
сейчас используется для со-
здания отечественных и за-
рубежных моторов, — рас-
сказал «ЗБ» заместитель ди-
ректора ОКБ им. А.Люльки 
Сергей Исаев.

Именные двигатели
Но тогда двигатель… не 

был по достоинству оценён. 
Лишь когда стало ясно, что 
немецкие самолёты летают 
быстрее наших, работы по 
приказу Сталина возобно-
вили.

В 1946 году вышло по-
становление правительст-
ва о создании на базе заво-
да №165 на ул. Касаткина, 
13, опытно-конструкторско-
го бюро по реактивным дви-
гателям, которое возглавил 
Архип Люлька. Под руковод-
ством Люльки были созданы 
турбореактивные двигатели, 
использовавшиеся на само-
лётах Сухого, Ильюшина, Бе-
риева, Туполева. 

В 1950 году по решению 
правительства двигатели, со-
зданные в ОКБ Люльки, ста-
ли именоваться инициалами 
конструктора — «АЛ». 

В основе конструкции са-

мого совершенного на се-
годняшний день в мире ис-
требителя Су-57 — также 
разработки Архипа Люльки, 
воплощённые в жизнь его 
учениками. Эти самолёты 
уже успешно прошли испы-
тания в боевых условиях в 
Сирии.

Жил работой
Архип Михайлович создал 

не только лучшие в мире дви-
гатели, но и уникальный кол-
лектив. 

Начальник информацион-
но-оформительского отде-
ла ОКБ Марина Шарабано-
ва вспоминает, что генераль-
ный конструктор практиче-
ски ежедневно ходил в цеха и 
сам залезал в двигатели, если 
нужно было выяснить при-
чину неполадки.

Ведущий конструктор ОКБ 
Павел Гусев не раз бывал в го-
стях у Люльки. По его словам, 
даже болея, тот думал о дви-
гателях. 

— Все разговоры у нас 
дома были в основном связа-
ны с работой отца. Не успеет 
он прийти домой, а ему уже 
звонят, — вспоминает дочь 
генерального конструктора 
Лариса Люлька.

Ирина КОЛПАКОВА

Пропеллер не нужен
Академик Архип Люлька создавал свои знаменитые реактивные двигатели на улице Касаткина

Благодаря его разработкам 
наши боевые самолёты 
стали лучшими в мире
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В основе конструкции Су-57 — тоже разработки Люльки
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Н
а Первом кана-
ле только что с 
успехом прошёл 
сериал «Золотая 
Орда». Роль вели-
кого князя Яро-

слава, который мечтал объ-
единить разрозненные рус-
ские княжества и скинуть 
монголо-татарское иго, сыг-
рал Александр Устюгов. Ак-
тёр рассказал нам о сериале 
и о других работах, а также 
о себе.

Всё было 
настоящее
— Александр, у вашего 
героя, как я понимаю, не 
было прототипа. Такой 
собирательный образ. 

— Да, действительно соби-
рательный образ. Изначаль-
но планировалось снимать 
сериал под рабочим назва-
нием «Александр Невский», 
но потом всё изменилось. 
Правда, какую-то работу по 
Александру Невскому я про-
делал, поэтому ориентиро-
вался на него. 
— При подготовке к филь-
му вам пришлось изучать 
исторические документы?

— Не особо глубоко. Жанр 
фэнтези не предполагает 
глубокого изучения истори-
ческого и архивного матери-
ала. Это просто общеприня-
тое понимание того време-
ни. Например, герой в спаль-
не ходит в кольчуге. Но мы не 
спрашиваем: «Почему?» Это 
просто красиво — и всё. 
— Вам пришлось чему-то 
обучаться для роли?

— Да. Мы встречались с 
каскадёрами, отрабатывали 
трюки, драки на мечах, кото-
рые потом использовались в 
кино. 
— Какие сложности были 
на съёмках?

— Было физически тяжело. 
Иногда съёмки идут по 12 ча-
сов, а ты всё время в кольчу-
ге и на коне. На тебе — боль-
шая масса металла, и во всём 
этом ещё надо скакать. Я по-
худел, наверное, килограм-
мов на семь. 
— Кольчуга была настоя-
щая? Не облегчённая?

— Всё было настоящее: на 
голове — полтора килограм-
ма железа, кольчуга из сталь-
ных колец, плюс тяжёлый 
плащ. Думаю, всё это вместе 
весило килограммов двад-
цать. 

Исторических 
персонажей 
играть интереснее
— Вам интереснее играть 
исторических персонажей 
или современных?

— Исторические всегда 
интереснее. Потому что это 
другой временной срез, 
требуется изучение до-
полнительного матери-
ала — это очень позна-
вательно. 
— Недавно вышел 
исторический фильм 
«Викинг», где вы 
также снимались. 

— Да. Хотя 

съёмки проходили в разное 
время, с большим интерва-
лом, показали эти ленты по-
чти подряд. А сейчас у меня 
параллельно идут съёмки в 
двух исторических проек-

тах: «Годунов» и «Декабри-
сты». 
— Расскажите подробнее, 
пожалуйста. 

— В «Декабристах» я играю 
генерала от кавалерии Ми-
хаила Орлова. Это очень ин-
тересный персонаж, герой 
войны с Наполеоном: ему и 
Пушкин стихи посвящал, и 
царь Николай его жаловал, и 
люди любили. Но, к сожале-
нию, эпизодов с ним в филь-
ме не много. Что же касает-
ся «Бориса Годунова», то там 
большой объём: я играю Фё-
дора Романова, отца будуще-
го царя. Съёмки пока на ста-
дии подготовки. 

Гастролируем 
с концертами
— У вас, я знаю, есть своя 
музыкальная группа «Эки-
бастуз». На музыку время 

остаётся?
— Да, мы выступаем, 
гастролируем. Недав-

но сделали два боль-
ших концерта в 

Санкт-Петербур-
ге, а скоро будет 

наше выступление в Звениго-
роде. Пишем новый альбом… 
— Вам что ближе — музыка 
или актёрство? 

— Да это всё равно что 
сказать родителям: «Вы кого 
из детей больше любите — 
старшего или младшего?» 
Конечно, это абсолютно раз-
ные сферы деятельности. Но 
я занимаюсь не только этим: 
у меня огромное количество 
интересов. 
— А вам не предлагали 
написать музыку к тому 
или иному фильму?

— Я сам всем предлагаю. 
В сериале «Ментовские вой-
ны» звучит порядка восьми 
композиций нашей группы 
«Экибастуз». Сейчас будут 
сниматься новые серии — 
надеюсь, наша музыка будет 
и там. Но полноценным ком-
позитором в этом смысле я 
не выступал. Хотя надеюсь, 
что когда-нибудь это прои-
зойдёт. У меня лежит огром-
ное количество треков, кото-
рые я периодически отправ-
ляю продюсерам. 
— Как я понимаю, съёмки 
сериала «Ментовские 
войны» продолжаются?

— Да, сейчас в производст-
ве 11-й сезон. Думаю, что он 
будет заключительным, во 
всяком случае с моим участи-
ем (Александр Устюгов игра-
ет в сериале главную роль — 
подполковника полиции Ро-
мана Шилова. — Прим. авт.). 
Думаю, что уже хватит… 
— Сколько лет вы уже в 
этой истории?

— Около пятнадцати. Не-
много устал…

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА
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Александр Устюгов: 
Мой костюм весил 

20 килограммов
Исполнитель главной роли в «Золотой Орде» рассказал о съёмках сериала и о себе

От «Ментовских 
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Приятно 
что-то сделать 
своими руками
— Знаю, что вы увлекаетесь 
реставрацией антиквар-
ной мебели. Вы это делаете 
для себя или это хобби уже 
переросло во что-то боль-
шее?

— В итоге — да, это уже не 
для себя. Это большая ком-
пания, ей уже больше шести 
лет, и она занимается как вы-
пуском современной мебели, 
так и реставрацией антиква-
риата.
— Вы что-то делаете свои-
ми руками? 

— Конечно. Сейчас вот ма-
стерили сувениры — дере-
вянных солдат. Десять из них 
я сам выточил и расписал, а 
дальше — уже другие люди. Я 
часто в цех по вечерам при-
езжаю и делаю что-то для 
души… 
— Дома много антиквар-
ной мебели?

— Да, полно. И каждый пред-
мет связан с какой-то истори-
ей. Я всем рассказываю, что у 
меня стоит буфет питерской 
фабрики мебели Розенберга. 
Таких осталось очень мало: 
в блокаду все пожгли. С него, 
кстати, и началось моё увлече-
ние антиквариатом. 
— На съёмках не выпраши-
ваете какой-нибудь уни-
кальный реквизит?

— Каждый раз пытаюсь. Не 
дают! На съёмках «Викинга» у 
меня в руках был потрясаю-
щий меч работы одного хо-
рошего мастера — железный, 
большой. Я в него вцепился 
— просил, чтобы после съё-
мок мне его подарили. Не от-
дали. Потом этот же мастер 
делал оружие для «Золотой 
Орды», и там тоже был потря-
сающий меч, который мне 
тоже не отдали… А буквально 
вчера я держал в руках заме-
чательный армейский кли-
нок николаевских времён… 

По специальности — 
слесарь-электрик
— У вас довольно интерес-
ная биография. Мало кто 
знает, что по образованию 
вы ещё и слесарь-электрик, 
и инженер вагонострое-
ния…

— Да, я слесарь-электрик 
14-го разряда по монтажу-
демонтажу и ремонту горно-
го оборудования. В своё вре-
мя и в угольном разрезе ра-
ботал, и копался под локомо-
тивами. Не скажу, что каждый 
день использую эти навыки, 
но это где-то сидит в голове. 
Во всяком случае, розетку от-
ремонтировать точно могу 
сам!
— А как вы от горного обо-
рудования пришли к 
актёрству?

— Это был долгий путь. 
Смотрел фильмы, и иногда 
мне не нравилась игра: ка-
залось, что я мог бы сыграть 
лучше в 10 тысяч раз. Поче-
му снимают этого парня, а не 
меня?! Но это такие детские 
амбиции. Потом были высту-
пления, команда КВН, народ-
ный театр, Омский ТЮЗ… И 
в один прекрасный момент 
я не поступил в Театральный 
институт имени Щукина. И 
тут появился такой спортив-
ный азарт — это стало делом 
чести… 

Дочь, гитара 
и дорога
— Вашей дочери Евгении 
10 лет. Она проявляет инте-
рес к актёрской профес-
сии?

— Да, и достаточно актив-
но: участвует и в кино, и в 
творческих показах. 
— Вы ей что-то подсказыва-
ете?

— Да. Она участвует в боль-
шом спектакле «Берег уто-
пии» в Российском академи-
ческом молодёжном театре 
— РАМТе, где я имел честь слу-
жить и тоже играл в этой по-
становке. Когда она готови-
лась к роли, мы с ней репети-
ровали, я показал ей разные 
упражнения для развития ак-

тёрского мастерства. Но пока 
всё это — детская органика, 
пока она играет на таланте. 
— Она хочет быть актри-
сой? Или это просто вре-
менное увлечение?

— Она считает, что уже 
акт риса!
— Ну и напоследок хочу 
спросить: несмотря на 
вашу тотальную занятость, 
всё же как-то отдыхаете?

— Скоро откроется мото-
сезон. Ветер, гитара, дорога 
для меня — лучший отдых.

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
из архивов съёмочных групп 

и Александра Устюгова
(ИА «Столица»)

50-летний Олег Комонов 
— один из лучших авиа-
моделистов Москвы. Он 
не раз становился победи-
телем российских выста-
вок стендового моделиз-
ма, в числе которых «Ми-
ни-Макс» и «Масштабный 
мир-2017». За почти 40 лет 
он создал сотни моделей 
самолётов, среди его работ 
можно увидеть образцы 
всех известных военных 
истребителей. 

Свою первую модель 
Олег собрал в 4-м классе.

— Я вообще мечтал стать 
лётчиком, — говорит он. 
— Дедушка и мама работа-
ли на авиационном заводе, 
сам я в пионерских лагерях 
не пропускал ни одного 
кружка по авиамоделизму. 

Олег окончил авиацион-
ный техникум, но серьёз-
ная травма внесла свои 
коррективы в его мечту. 
Тогда он и занялся авиамо-
делированием. Каждый ме-
сяц Олег создаёт по одно-
му самолёту, собирая ин-
формацию о них в музеях, 
книгах и журналах.

 — В 1980-х годах, когда 
появились видеосалоны, 
моим любимым фильмом 
стал «Лучший стрелок», где 

Том Круз в роли молодого 
лётчика летал на палубном 
истребителе «Томкэт». Ко-
нечно, я не мог его не сде-
лать, — говорит мастер. 

Не менее интересна мо-
дель истребителя ЛаГГ-3. 

— Истребитель выпуска-
ли под руководством авиа-
конструкторов Лавочки-
на, Гудкова и Горбунова в 
1941-1944 годах, — гово-
рит Комонов. — В наро-
де его называли «Лакиро-
ванный Гарантированный 
Гроб», потому что он де-
лался из дерева. Впрочем, 
горел самолёт редко, ведь 
его обрабатывали специ-
альной смолой. 

Сложнее всего ему дал-
ся американец «Найтхок». 
Этот самолёт, напомина-
ющий технику из футури-
стических фильмов, выпу-
скался в конце 1980-х го-
дов и считался невидим-
кой для радаров. А сейчас 
Олег занимается англий-
ским истребителем «Хар-
рикейн», прославившим-
ся в боях за Англию в 1940 
году. 

— Но лучшие самолеты, 
конечно, российские, — 
уверен авиамоделист.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Олег Комонов с проезда 
Дежнёва создаёт 

уникальные модели самолётов

Я работал 
в угольном 
разрезе 
и копался под 
локомотивами
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ХОББИ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

В коллекции моделиста много интересного

Этот меч на съёмках «Золотой Орды» так понравился 
Александру, что он просил его подарить

С Вениамином Смеховым на репетиции 
спектакля «Самоубийца»
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С 
7 по 15 апреля на 
38 площадках сто-
лицы пройдёт тра-
диционный ве-
сенний фестиваль 

«Пасхальный дар». В этом 
году он будет посвящён бла-
готворительности. 

Сотни 
мастер-классов

Основные торжества 
пройдут на площади Рево-
люции, на Манежной и Твер-
ской площадях, на Новом 
Арбате, в Камергерском и 
Климентовском переулках. 
Площадки в центре города с 
понедельника по четверг бу-
дут работать с 11.00 до 21.00, 
с пятницы по воскресенье — 
с 11.00 до 22.00. Для гостей 
фестиваля подготовили свы-
ше 150 театральных пред-
ставлений, 750 кулинарных и 
творческих мастер-классов, 
более 400 спортивных забав. 

На всех площадках будет 
организован сбор средств 
для помощи социально не-
защищённым слоям населе-
ния, людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья, 
ветеранам театра и кино. На 
благотворительность пойдут 
все средства, вырученные на 
книжной ярмарке, которую 
проведут на Новом Арбате. 

Расписные яйца 
и сувениры

В Бабушкинском парке 
пасхальные мероприятия 
пройдут с 7 по 15 апреля. 
Как сообщила «ЗБ» пресс-

секретарь парка Екатери-
на Скоридова, гостей ждёт 
очень насыщенная про-
грамма:

— В будние дни нача-
ло программы в 15.00, — 
говорит она. — В центре 

творчества и досуга — зе-
лёный дом — пройдут мас-
тер-классы по росписи яиц, 
изготовлению пасхальных 
сувениров. А в зелёном те-
атре аниматоры проведут 

игры для малышей, с 18.00 
— кукольные спектакли. В 
выходные мастер-классы 
будут идти с 14.00, на Фон-
танной площади заработа-
ет кузница.

Также посетителей ждут 
танцы, выступления право-
славного хора и духового ор-
кестра, представления улич-
ного театра «Атмосфера». 
Полная программа праздни-
ка — на сайте bapark.ru. 

Квесты 
и представления

Гостей Лианозовского 
парка с 7 по 15 апреля тоже 
ждут игры и спектакли. 

— В выходные с 13.00 до 
19.00, в будни с 15.00 до 19.00 
на главной сцене Лианозов-
ского парка и на площади у 
сцены будут выступать тан-
цоры, музыканты, уличный 
театр, пройдут кукольные 
спектакли, мастер-классы, 
пасхальные квесты и анима-
ционные программы, — рас-
сказывает пресс-секретарь 
парка Светлана Мурси. — 
Взрослых и малышей ждут 
погружение в фольклор, 
знакомство с пасхальными 
традициями и возможность 
принять участие в представ-
лениях. 

А в Светлое Христово Вос-
кресение можно будет по-
лучить благословение у ба-
тюшки и послушать празд-
ничное песнопение в ис-
полнении церковного хора. 
Полная программа — на сай-
те liapark.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

  Вся программа фестиваля 
«Пасхальный дар» — 
на сайте www.mos.ru, раздел 
«Московские сезоны»

От церковного хора 
до игр и фольклора

Парки станут 
традиционными 
площадками 
праздника

В округе пройдёт фестиваль «Пасхальный дар»

Гостей праздника 
научат 
расписывать 
пасхальные яйца 

В честь своего 30-летнего 
юбилея Московский государ-
ственный историко-этногра-
фический театр приготовил 
для зрителей подарок: премь-
еру спектакля «Музыкальное 
путешествие». 

— Этот музыкальный спек-
такль отражает историю гастро-
лей нашего театра. В разные 
годы мы побывали в Испании, 
Германии, Голландии, Фран-
ции, Корее, Грузии, Болгарии, — 

рассказал художественный ру-
ководитель театра Михаил Ми-
зюков. — На сцене перед зрите-
лями развернётся свое образная 
фольклорная мозаика мира. О 
каждой стране мы расскажем её 
песнями и танцами в сопрово-
ждении аутентичных музыкаль-
ных инструментов.

Ирина КОЛПАКОВА

  Московский историко-
этнографический театр: 
ул. Рудневой, 3

В театре на Рудневой — музыкальная премьера
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В Останкине открылась 
выставка 
о Юрии Гагарине

Выставка, приуроченная к 
50-летию со дня гибели перво-
го космонавта Юрия Гагарина, 
открылась в Музее космонав-
тики (просп. Мира, 111). Здесь 
можно увидеть подлинные 
осколки самолёта, на котором 
он совершил свой последний 
полёт. Также широкой публике 
впервые представили оригинал 
письма Фаины Раневской, на-
писанного журналистке Татья-
не Тэсс через два дня после ка-
тастрофы. Выставка продлится 
до 30 апреля. Вход по общему 
билету в музей. 

На ВДНХ можно заняться 
кроссфитом

Бесплатные тренировки по 
кроссфиту стартуют на ВДНХ. 
Занятия будут проводить по 
субботам в павильоне №27 
«Физкультура и спорт». С со-
бой нужно приносить только 
удобную спортивную одежду 
и кроссовки, необходимое сна-
ряжение предоставят на месте. 

В Северном отметят 
День птиц 

Мосприрода приглашает 
детей и взрослых 6 апреля 
в 14.00 на бесплатное заня-
тие, посвящённое Дню птиц. 
Участникам предстоит пройти 
около 3 км по заказнику «Дол-
гие пруды» и узнать всё о пти-
цах наших природных терри-
торий. Обязательна запись по 
тел. (495) 579-2976.

В Свиблове бесплатно 
покажут кино

Фильм режиссёра Мар-
ка Сэндрича «Беззаботная» 
(США, 1938) можно посмотреть 
7 апреля в 18.30 в кинотеатре 
«Сатурн» (ул. Снежная, 18). 
Лента сочетает в себе элемен-
ты драмы, комедии и мюзикла. 
Одну из главных ролей сыграл 
сам режиссёр. Вход свободный. 

Ярмарка вакансий 
на Брестской

С 4 по 10 апреля в выста-
вочном зале ГБУ «Мосстрой-
информ» (2-я Брестская ул., 6) 
пройдёт выставка «ОБРАЗо-
вание Москвы», посвящённая 
новой концепции учреждений 
образования — зданий и при-
легающих к ним территорий. 
Выставка организована при 
поддержке Департамента 
градостроительной политики 
г. Москвы. В её рамках прой-
дут лекции, круглые столы и 
ярмарка вакансий для студен-
тов средних образовательных 
профильных учебных заведе-
ний. Подробная информация 
— на сайте www.dom6.ru.

АФИША

Управление социальной 
защиты населения СВАО 
утвердило график работы 
мобильных пунктов соцза-
щиты на ближайшие три 
месяца. За это время пе-
редвижная приёмная даст 
консультации в каждом 
районе СВАО. На вопро-
сы жителей ответят пред-
ставители УСЗН, Пенсион-
ного фонда, поликлиник, 
управы, префектуры.

— Чаще всего жители за-
дают вопросы о социаль-
ной поддержке и о выпла-
тах, — говорит начальник 
УСЗН СВАО Валентина Ку-

дряшова. — В прошлом 
году в мобильные пункты 
СВАО обратились порядка 
500 человек. 

Ближайшая консульта-
ция пройдёт 10 апреля с 
10.00 до 12.00 в Останки-
не — в помещении клиент-
ской службы Пенсионного 
фонда (ул. Академика Ко-
ролёва, 32). 

Мария ГУСЕВА

 Полный график работы 
пунктов смотрите на сайте 
префектуры СВАО 
www.svao.mos.ru, 
раздел «Социальная сфера»

Утверждён график работы 
мобильных приёмных соцзащиты

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Зрителей ждут песни и танцы 
разных народов
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МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Аспарагус. 
Боб. Топорище. Поярок. Вопрос. 
Абориген. Ландо. Вакула. Полок. 
Бог. Курсив. Рака. Сало. Клок. 
Атака. Бабушка.

По вертикали: Кавалька-
да. Панорама. Описка. Актри-
са. Овал. Лоб. Проволока. Сло-
во. Рак. Ялик. Бриар. Губа. Осе-
лок. Блеск. Нагайка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

— Кажется, у меня в ухе 
что-то есть. Думаю, это мозг.

— Бабуль, ты чем боле-
ешь?

— Давление поднялось.
— Ну это не болезнь. Бо-

лезнь — это когда кашель 
и горлышко болит. Давай, 
бабуль, вставай, приготовь 
мне вкусняшку.

Рассказывает про цирк:
— Там были дрессиро-

ванные тигры, дрессирован-
ные собаки, дрессированные 
люди…

— Мама, иди сюда скорее.
— Что случилось, Тёмочка?
— Забери спички, а то я их 

сейчас возьму.

Услышал, как бабушка на-
звала своего родственника 
Васькой, и спрашивает:

— Бабуль, ты ничего не пе-
репутала? Васька — это же 
наш кот.

Увидел в деревне кота, 
который идёт по забору, и 
говорит:

— Котик думает, что он в 
цирке, а он в деревне.

Артём, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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Воскресная кулинар-
ная передача актрисы 
Юлии Высоцкой «Едим 

дома!» на телеканале НТВ 
давно и хорошо известна 
телезрителям. Как-то Юлия 
предложила зрителям ре-
цепты пасхальных куличей. 
Один из них мы повторяем 
для наших читателей.

Килограмм пшеничной 
муки высшего сорта просе-
иваем через сито. Слегка по-
догреваем 600 мл молока. 
Разводим 20 г дрожжей в не-
большом количестве тёпло-
го молока. Когда они полно-
стью разойдутся, соединяем 

их с оставшимся молоком. 
Понемногу всыпаем в моло-
ко просеянную муку, добав-
ляем морскую соль, щепотку 
сахара и замешиваем тесто. 
Ёмкость с тестом накрываем 
чистым полотенцем и ста-
вим в тёплое место на час.

Пока тесто поднимается, 
при помощи блендера из-
мельчаем 200 г миндаля. Ра-
стираем в ступке 6-9 зёрен 
кардамона, натираем на мел-
кой тёрке цедру одного ли-
мона. Пять желтков взбиваем 
с сахаром, примерно 200 г. 
Не прекращая взбивать, до-
бавляем 200 г размягчённо-
го сливочного масла и почти 
весь миндаль, а также лимон-

ную цедру и кардамон. Ма-
сляно-миндальную массу со-
единяем с тестом, тщательно 
вымешиваем, снова накры-
ваем полотенцем и ещё на 
час убираем в тёплое место, 
чтобы тесто подошло. 200 г 
 изюма без косточек промы-
ваем, обсушиваем, добавляем 
в тесто и вымешиваем в по-
следний раз.

Форму для выпечки сма-
зываем оставшимся сливоч-
ным маслом. Делаем из теста 
несколько круглых пластов 
разного диаметра толщиной 
2-3 см. Каждый пласт присы-
паем мукой, выкладываем их 
в форму друг на друга в виде 
конуса и ставим форму с те-

стом в тёплое место ещё на 
полчаса. Подошедший кулич 
смазываем взбитым яйцом, 
посыпаем оставшимся мин-
далём и отправляем в разо-
гретую до 180 градусов ду-
ховку. Выпекаем 40-50 
минут.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

— Вчера я еле-еле затащи-
ла своего мужа на распродажу.

— Ну и как?! Продала нако-
нец-то?

Изучал родословную мое-
го пса. Указаны все предки 
за 300 лет! Хорошо, что он 
её не видел, а то мне при-
шлось бы по утрам ему га-
зету, кофе и тапки прино-
сить.

— Подсудимый, что вас по-
будило ограбить банк?

— Он первый начал!

Правду говорят, что 
деньги — это зло. Захожу 
в магазин, и прям зла не 
хватает!

У физрука было четыре 
сына: первый, второй, пер-
вый, второй.

— Скажите, почему вы ре-
шили стать таможенником?

— Знаете, я в детстве 
посмотрел фильм «Белое 
солнце пустыни». Меня по-
тряс образ бескорыстного, 
преданного Родине тамо-

женника Верещагина... Ну 
и, конечно, миска чёрной 
икры...

Окончив медицинский ин-
ститут:

1. Я постоянно мою руки.
2. Я знаю, что умру, и пони-

маю, что этого не изменить.
3. Я знаю, откуда на самом 

деле берутся дети.
4. Практически нет вещей, 

способных лишить меня ап-
петита.

5. Я очень боюсь врачей, 
особенно однокурсников.

АНЕКДОТЫ

Ёжик Васька, 
он же Харинедзуми

«Там были дрессированные люди»

Дорогие друзья, присы-
лайте нам фото своего до-
машнего питомца: собаки, 
кошки, попугая или мини-
пига. И обязательно напи-
шите несколько слов о нём 
и о себе. Забавные истории 
приветствуются!

Снимки мы опубликуем в 
бумажной версии «Звёздного 
бульвара» и на сайте газеты. 
В конце года подведём итоги, 
победители получат призы.

Фото в формате jpeg присы-
лайте по адресу: zb@zbulvar.
ru. Успеха!

У Ирины из Останкина 
живёт чудесный ёжик Вась-
ка. Днём он, как и положе-
но, сладко спит, зато по 
ночам деловито топает по 
квартире. Рассказывать о 
своём питомце Ирина мо-
жет долго, причём исклю-
чительно в стихах. «Хари-
недзуми — ёжик по-япон-
ски, а я  безумно ёжиков 
люблю», — пояснила она в 
одном стихе. А про своего 
питомца написала так:

Шипит и рычит, 
Если он недоволен, 
И мило шуршит, 
Если сыт и спокоен.

Кулич от актрисы и телеведущей Юлии Высоцкой
сто ещё на 
дший кулич 
тым яйцом,
шимся мин-
яем в разо-
радусов ду-
 40-50
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